
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
^  “ Й Г

У

зндмя
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Во имя великой цели—торжества мира!
☆ ☆

Выступление Н. С. Хрущева в Национальном клубе 
печати в Вашингтоне 16 сентября 1959 года

^оп ияоания 43-й  
№ 220 (10887) Пятница, 18 сентября 1959 г. Цена 20 ноп.

Крепить связь ученых 
с производством

Теснейшая связь с производст. 
вом, с жизнью  —  основной прин
цип советской науки. Владимир 
И льич Ленин, определяя эту 
особенность науки  в социалисти
ческом обществе, писал; «Нам  
надо во что бы то ни стало поста
вить себе задачей..., чтобы наука  
у  нас не оставалась мертвой б ук 
вой или модной фразой, чтобы  
наука действительно входила i  
плоть и  кровь, превращалась в 
составной элемент быта вполне и 
настоящим образом».

Это требование неразрывной  
связи науки  с практикой  стано
вится жизненно важны м особенно 
теперь, когда в условиях развер
нутого строительства коммунизма  
дальнейшее развитие и совершен
ствование производительных сил  
требует все новых и новых науч
ны х исследований, глубоких тео
ретических обобщений.

И ю ньский Пленум Ц К  К П С С , 
разработавший важнейшие меро
приятия по практическому осущ е
ствлению исторических решений  

X X I  съезда К П С С  в области 
дальнейшего технического про
гресса, поставил серьезные зада
чи перед работниками научно-ис
следовательских институтов и 
высш их учебных заведений.

Огромный вклад советских уче
н ы х  в развитие науки  и техники  
всемирно известен. И х  творче
ский  труд позволяет нашей стра
не демонстрировать всему миру  
величайшие научно-технические  
достижения. Все прогрессивное 
человечество с восторгом привет
ствует великую  победу гения  
свободного советского народа 
достижение советской космиче
ской ракетой поверхности Л уны .

М ногое сделали для развития  
советской науки  и техники  уче
ные вузов и научно-исследова. 
тельскйх институтов Томска. 
Всей стране известны имена 
крупн ы х  ученых-томичей акаде
мика В. Д . Кузнецова, действи
тельного члена А кадемии ме
дицинских н а ук  А . Г . Сави
ны х, заслуженного деятеля 
науки  профессора П . А . А зб уки -  
на и многих других. Больш ую  ра. 
боту по созданию новых машин, 
по совершенствованию технологи
ческих процессов проводят ко л 
лектив Сибирского ф изико-тех
нического института, коллектив  
научны х работников политехниче
ского института под руководст. 
вом профессора А . А . Воробьева.

Большинство кафедр политех, 
нического института заключило  
договоры с предприятиями и сов
нархозами на работы, имеющие 
большое практическое значение. 
Ряд новых тем по договорам с 
совнархозами и предприятиями  
разрабатывают коллективы
Т Э М И И Т а и  ияженерно-строи. 
тельного института.

Однако уровень научной рабо
ты  и особенно связь ее с зада
чами современного производства 
еще недостаточны. М ногие науч-

факультетов университета. М ед
лят с заключением хозяйствен
ны х договоров заведующ ий ка 
федрой техники  безопасности и 
рудничной вентиляции политех
нического института П . А . Лео
нов, заведующ ий кафедрой тех
нологии металлов В. М . М осто
вой, заведующ ий кафедрой техно
логии машиностроения В. Д . Вар- 
лаков и некоторые другие.

Семилетний план предусматри
вает огромные размеры промыш 
ленного и гражданского строи
тельства в г. Томске и области. 
Все это может быть осуществлено 
только при широчайшем примене
нии индустриальных методов 
строительства, при максимальной  
механизации работ. Вот где, по. 
истине, необъятное поле деятель, 
ности для учены х инженерно
строительного института, но они 
еще робко вклю чаю тся в разра. 
ботку тематики, крайне нужной  
для строительного производства.

Недостаточно проявляется за. 
боты о внедрении в производство 
выполненных научны х работ. 
Некоторые работы несколько  
лет подряд остаются нереализо
ванными. На Томском электро
механическом заводе с участием  
учены х кафедры горной механи- 
к и  политехнического института в 
1952 и 1957 годах разработаны  
два новы х типа пневматических 
вентиляторов, коэффициент по. 
лезного действия' которы х на 40  
процентов выше сущ ествую щ их. 
Однако эти вентиляторы до сих 
пор не внедрены в производство. 
В  проблемной лаборатории про. 
фессора Л . П . Кулева синтезиро
ван противосудорожный препарат 
бензонал. Клинические испытания  
препарата дали хорошие резуль. 
таты. Его ж д ут  медицинские ра
ботники. Тем не менее, вы пуск  
этого препарата в н у ж н ы х  коли
чествах не налажен.

Перед руководством, учеными  
советами, перед партийными ор
ганизациями вузов стоит очень 
важная задача по повышению от
ветственности ученых, кафедр за 
внедрение работ, имеющ их цен
ное практическое значение. Н у ж 
но рассматривать в оценивать ра
боту научного сотрудника не по 
его планам и замыслам, а по 
научной продукции, нашедшей 
практическое применение. >

Ученые должны  принимать са
мое активное участие в пропаган
де технических знаний, оказы 
вать помощь рационализаторам и 
изобретателям к а к  непосредст
венно на предприятиях, так и  в 
своих лабораториях. Вузам и 
научно-исследовательским инсти
тутам полезно было бы прово-- 
дигь научно-технические конфе
ренции с ш ироким  участием ра
ботников совнархоза и предприя
тий.

У  высш их учебных заведений 
в связи с перестройкой системы  
народного образования все более 
ш ироким и становятся связи с 
производством. Следует использо-

ВАШИНГТОН. 16 сентября, 
(ТАСС). Сегодня Председатель Сове, 
та Министров СССР Н. С. Хрущев 
выступил с речью в Нацио1нальном 
клубе печати.

Характеризуя проблемы, связан
ные с его визитом в США, 
Н. С. Хрущев сказал:

Прежде всего хочу подчеркнуть, 
что мы приехали к  вам с самыми 
лучшими намерениями и чистым 
сердцем. Мы привезли чувства 
дружбы к  американскому народу и 
искреннее желание добиться улуч
шения взаимоотношений между на
шими странами, укрепления мира 
во всем мире. Это —  главная цель 
нашего визита.

Мы хотели бы договориться с ва
шим правительством по жизненно 
важным вопросам. Таких вопросов 
много. Но в первую очередь я хо- 
тел бы назвать вопросы о смягче
нии международной напряженности 

I и ликвидации «холодной войны», о 
разоружении, о мирном договоре е 
Германией, о мировой торговле, об 
улучшении взаимоотношений меж
ду нашими странами.

Думаю, что главной темой наших 
бесед с Президентом будет вопрос о 
ликвидации «холодной войны» и 
упрочении мира, о разрядке между
народной налряженности.

Отметив, что самой главной 
целью, к  которой стремятся все на
роды, является обеспечение сохра
нения мира и исключение войны 
навсегда из жизни общества, 
Н. С. Хрущев продолжал:

Самый лучший и надежный спо
соб сделать войну невозможной —  
это поставить все государства без 
исключения в такие условия, чтобы 
они не располагали, средствами ве
дения войны, другими словами, 
решить проблему разоружения. Ко
нечно, разоружение затрагивает са
мые чувствительные интересы госу
дарств —  интересы их безопасно
сти, вторгается в область таких 
секретных сведений, поступиться 
которыми трудно любому государст-

[ ву, тем более в обстановке между- 
I народной напряженности и взаим

ных подозрений.
Не предвосхищая того, с чем я 

имею в виду послезавтра выступить 
на заседании Генеральной Ассам
блеи, заявил далее Н. С. Хрущев, 
могу вам сказать, что основное 
внимание я собираюсь уделить про
блеме разоружения. Советское пра
вительство предполагает внести на 
рассмотрение Организации Объеди
ненных Наций предложение, кото
рое, ка к  мы надеемся, сыграет важ
ную роль в решении самой жгучей 
проблемы современности.

Имеются и другие неотложные 
международные проблемы. Для вас, 
конечно, не является новостью, что 
Советский Союз придаёт серьезное 
значение заключению мирного до
говора с Германией. Давно пора 
окончательно урегулировать вопро
сы, оставшиеся в наследие от вто
рой мировой войны, если мы не хо
тим дождаться третьей.

Характеризуя далее 
СССР по германскому 
Н. С. Хрущев сказал:

Почему мы так настойчиво вы
ступаем за то, чтобы мирный до
говор с Германией был, наконец, 
заключен? Да потому, что отсутст
вие мирного договора отравляет от
ношения между десятками госу
дарств. Не устранив остатки минув
шей войны, невозможно обеспечить 
условия прочного мира в Европе. 
Нельзя быть уверенным в том, что 
эти остатки не удобрят почвы для 
новой войны.

Вы должны понять, подчеркнул 
Н. С. Хрущев, что мы напоминаем 
об опасностях, связанных с отсут
ствием мирного договора с Германи
ей, вовсе не потому, что испыты
ваем какой-то страх перед немец
кими милитаристами. Мы достаточ
но сильны, чтобы обуздать реван
шистов и, если это потребуется, 
привести их в чувство. Однако со
гласитесь. что нельзя игнорировать 
тот факт, что определенные круги

позицию
вопросу,

Западной Германии вынашивают 
планы столкнуть Советский Союз е 
другими державами, обострить от
ношения между ними, держать мир 
в состоянии международной напря
женности.

В этой связи Н. С. Хрущев отме
тил, что с заключением мирного до
говора был бы окончательно урегу
лирован и такой вопрос, вызываю
щий постоянные трения в отноше
ниях между державами, ка к  берлин
ский.

Советский народ, продолжал 
Н. С. Хрущев, давно сделал свой 
выбор в пользу мира.

Мы уверены, отметил он, что и 
американский народ за мир. Но ес
ли совпадают наши интересы в са
мом важном —  в вопросе об обес
печении мира, то нам надо идти в 
ногу и, объединив наши усилия и 
энергию, добиваться решительного 
изменения климата в международ
ных отношениях. Поэтому давайте 
подумаем, как нам осуществить со
ветско-американское сотрудниче
ство.

Нто касается Советского Союза, 
то он готов рассмотреть любые 
предложения, которые могли бы со
действовать налаживанию добросо
седских отношений между СССР и

☆  ☆

ПРЕБЫВАНИЕ 
Н. С. ХРУЩ ЕВА В С Ш А

Встреча с лидерами конгресса
ВАШИНГТОН, 17 сентября. 

(Спец. корр. ТАСС), Во второй поло
вине дня 16 сентября Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев по приглашению председателя 
сенатской комиссии по иностранным 
делам сенатора У. Фулбрайта посе
тил Капитолий, где имел беседу с 
лидерами конгресса и членами се
натской комиссии по иностранным 
делам.
' Ва беседе, продолжавшейся около 

полутора часов, с советской стороны 
присутствовали Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, Посол 
СССР в США М. А. Меньшиков, 
председатель Государственного ко
митета по культурным связям с за

рубежными странами при СовеЖ 
Министров СССР Г. А. Жуков и дру" 
гие члены советской делегации. С 
американской стороны в беседе при- 
н.яли участие сенатор У. Фулбрайт, 
лидер демократической партии в се“ 
нате сенатор Л. Джонсон, ■ лидер 
республиканской партии в сенате 
сенатор Э. Дирксен. заместитель 
лидера демократической партии в 
сенате сенатор М. Мэнсфилд, члены 
сенатской комиссии по иностранным 
делам сенаторы Т. Грин, Д. Спарк- 
мэн, Д. Кеннеди, У. Морзе, А. Уай
ли и другие сенаторы.

После беседы товарищ Хрущев 
сделал заявление для печати.

Обед в честь Д. Эйзенхауэра

США.
Мы хотели бы, подчеркнул в за

ключение Н. С. Хрущев, чтобы 
встречи между государственными 
деятелямч^ СССР и США в, свою 
очередь содействовали дальнейшему 
улучшению отношений между Со
ветским Союзом и Великобританией, 
Советским Союзом и Францией и 
другими союзниками США. Если в 
результате этого обмена мнениями 
СССР и США станут лучше пони
мать друг друга, станут проявлять 
большую сговорчивость в решении 
спорных вопросов, то от этого вы
играют и большие и малые страны, 
расположенные в Европе, Азии и на 
других континентах, а больше все
го выиграет дело мира.

Вечером 16 сентября Председа
тель Совета Министров СССР 

Н. С. Хрущев и его супруга дали в

помещении советского посольства в 
Вашингтоне о'бед в честь Президон* 
та США Д. Эйзенхауэра и его су
пруги.

Беседа Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко 

с государственным секретарем 
США К. Гертером

Сообщение пресс-группы при 
Председателе Совета М инистров СССР

ные сотрудники высш их учебных , вать эти связи для привлечения
заведений Томска годами не дают 
сколько-нибудь ценной научной  
продукции. Н аучны й работник  
Томского университета тов. И ко н , 
никова, например, за 20. лет ра . 
боты в университете ничего не 
сделала для науки . Ничем не 
обогатил н а уку  за 10 лет и  науч
ный сотрудник геолого-географи. 
ческого факультета университета 
тов. О жигов. Часть учены х из 
года в год планирует научные те. 
мы, весьма далекие от практиче. 
ских  задач.

Руководители некоторых ка - 
федр политехнического институ
та, университета и других вузов 
весьма неохотно берутся за раз
работку тем по хозяйственным  
договорам. Под различными пред
логами уклоняю тся от заклю че. 
ння договоров работники геолого
географического и  химического

работников производства к  уча
стию  в научной работе.

Работники совнархоза, промыш 
ленных предприятий обязаны ак
тивнее выдвигать перед учеными  
вопросы, требующ ие научного  
решения, смелее идти к  ним за 
помощью.

Производство ждет от ученых  
решения важ ны х научны х проб
лем. «Н аука, —  говорил на июнь
ском Пленуме Ц К  К П С С  
Н. С. Хрущ ев. —  должна осве
щ ать путь вперед инженерам и 
конструкторам , чтобы они могли  
успешно конструировать еще бо
лее совершенные машины, чтобы  
техника постоянно совершенство
валась».

Томские ученые имеют боль
шие возможности для решения 
всех этих задач, и они долж ны  с 
ними справиться.

ВАШИНГТОН, 16 сентября. 
(ТАС!С). 15 сентября в Белом доме 
— резиденции Президента США в 
Вашингтоне— состоялась церемония 
вручения памятного дара Президен
т у  США. Председатель Совета Ми
нистров {ХМЗР Н. С. Хрущев вручил 
Президенту США Дуайту Эйзенхауэ
ру копию вымпела, направленного 
на Луну в ракете 12 сентября 
1959 года, и золотой значок, изго
товленный в честь успешного запу
ска ракеты на Луну. В послании 
Президенту, врученном вместе с да
ром, говорится:

«Г-ну Д уай ту  Эйзенхауэру, 
Президенту Соединенных Ш татов  

А м ерики.
Имею честь вручить Вам, г-н  

Президент, в знак моего глубоко
го  уважения к  Вам копию  вымпе
ла, посланного на Л у я у  в контей
нере ракеты, запущ енной 12 сен
тября 1959 года.

Контейнер доставлен на Л ун у  в 
О ч. 0 2  м. 24  сек. московского  
времени 14 сентября 1959 года.

П одлинник вымпела находится  
на Луне.

П рош у рассматривать этот по
дарок к а к  символ стремления на
шего народа к  развитию мирных

и дружественных отношений с вц- I 
шим народом, с вашей великой  ̂
страной —  Соединенными Ш тата 
ми А м ерики.

С глубоким  уважением
Н . Х Р У Щ Е В ,  

Председатель Совета М инистров  
Союза ССР.

15 сентября 1959 г.» .
На пластинке вымпела, вручен

ного Президенту США, выгравиро
ваны слова;

«Г-ну Дуайту Эйзенхауэрт,
Президенту Соединенных Штатов 

Америки
от Н. С. Хрущева,
Председателя Совета Министров 

Союза Советских Социалистических 
Республик».
, Принимая памятный дар. Прези
дент США выразил глубокую благо
дарность Советскому правительству 
и сообщил, что копия вымпела и 
памятный значок будут переданы в 
музей.

Утром 16 сентября Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица 
осмотрели экспериментальную сель
скохозяйственную станцию в Белт- 
свилле (штат Мэриленд), недалеко 
от Вашингтона.

Товарища Н. С. Хрущева встре
чали на станции министр земледе
лия США Э. Т. Бенсон, руководите
ли станции и ее работники.

В краткой речи Бенсон привет
ствовал высокого советского гостя.

Н. С. Хрущев осмотрел экспери
ментальную станцию. Объяснения о 
ее работе давали Бенсон и работни
ки  станции.

Днем 16 сентября Н. С. Хрущев 
встретился с американскими журна
листами в Национальном клубе пе
чати. Во время встречи Н. С. Хру
щев сделал заявление и ответил на 
вопросы журналистов.

После выступления в Националь
ном клубе печати Председатель Со
вета Министров Н. С. Хрущев в со
провождении Министра ииостранных 
дел СССР А. А. Гроадгко и постоян
ного представителя 'С Ш А  в ООН 
Г. Лодлса совершил поездку на авто
машине по Вашингтону и  осмотрел 
достопримечательности города. При 
посещении Н. С. Хрущевым мавзо
лея Линкольна его приветствовала 
аплодисментами большая группа 
собравшихся гам жителей города.

НЬЮ-ЙОРК, 16 сентября. 
(ТАСС). Сегодня Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко имел 
беседу с государственным секрета
рем США К. Гертером, которая про
должалась 45 минут. После беседы 
было ощ'бликпвано заявление, в ко
тором говорится, что государствен
ный секретарь Гертер и Министр 
иностранных дел Громыко встрети
лись сегодня утром в кабинете го
сударственного секретаря и достиг
ли предварительного согласия о 
порядке обсуждения вопроеов Пре- 
зкдентом Эйзенхауэром и Председа-

I телем Хрущевым в ESSin-Лэвиде 
25— 27 сентября. Было решено, 
что порядок обсуждения будет 
строиться таким образом, что раз
личные советники и специалисты—^

1 советские и американские —  будут 
присутствовать при обсуждении 
тех вопросов, которые относятся к  
их компетенции. Обсуждение суще
ства вопроеов не имело места.

Беседа проходила в такой же 
дружественной и откровенной ат
мосфере, ка к  и вчерашняя встреча 
в Белом доме во второй половине 
дня.

За дружбу советского 
и американского народов!

Как добрый шаг вперед в деле 
укрепления мира воспринял совет
ский народ визит Никиты Сергееви
ча Хрущева в ОША. В эти волную
щие дни с особым интересом слуша
ют радио, читают газеты жители са
мых различных уголков страны.

Весть о пребывании в Вашингто
не главы Советского правительства 
и его встрече с Президентом США 
оживленно обсуждается в цехах 
московского шелкового комбината 
имени Щербакова. Радушный прием.

ный обмен мнениями о визите 
Н. С. Хрущева в США. Повсюду 
возникают задушевные беседы.

—  Мы уверены, заявил машинист 
камнерезной машины Кишиневского 
завода строительных материалов 
Н. Грицак, что встречи Н. С. Хру
щева с Президентом Эйзенхауэром 
помогут смягчению международной 
напряженности и установлению хо
роших взаимоотношений между на
шими странами. Советский народ 
идет в авангарде борьбы за мир. Он

оказанный посланцу советского на- | занят созидательным трудом и меч-

ТЕ П Л ЕЕ  НА Д У Ш Е  С Т А Н О В И Т С Я

407 МИЛЛИОНОВ 368 ТЫСЯЧ ПУДОВ 
КАЗАХСТАНСКОГО ХЛЕБА

АЛМА-АТА. 16 сентября. (ТАСС). 
Вдохновленные радостными собы
тиями последних , дней, хлеборобы 
Казахстана усиливают темпы ше
стой целинной жатвы.

В республике осталось убрать 
пять миллионов шестьсот тысяч гек
таров зерновых. В третьей пяти
дневке сентября кое-где перепадали 
дожди. Нес.дшгря на это,, труженики 
полей Кустанайской области скоси
ли в по.лтора ваза больше хлебов, 
чем в предыдущей пятидневке. Луч
ше использовали технику в Акмо-' 
линской и Еокчетавской областях.

Сейчас в Казахстане уже убранс 
почти шестнадцать ми.илионов гек
таров зерновых. На двенадцати 
миллионах двухстах тысячах гекта
ров хлеб подобран и обмолочен.

Четыре ^области —  Алма-Атин
ская, Джамбулская, Семипалатин
ская и Восточно-Казахстанская —  
уже выполнили государственный 
план продажи хлеба. Накануне вы
полнения плана крупная житница 
республики —  Павлодарская об
ласть.

Колхозы и совхозы Казахстана 
дали уже Родине 407 миллионов 
368 тысяч пудов хлеба.

Никита Сергеевич Хрущев прибыл 
с визитом доброй воли в Соединен
ные Штаты Америки. Встреча глав 
правительств двух великих держав 
—  в центре внимания всей общест
венности московского комбината 
«Трехгорная мануфактура» имени 
Дзержинского.

Старейший гравер Н. Баландин в 
беседе с товарищами сказал:

—  Мне 76 лет. Многое повидал 
я на своем веку. Хорошо помню 
русско-японскую войну, первую 
мировую войну, войну против фа
шистской Германии. Горе и несча
стье всегда приносит война людям. 
Вот почему с большой радостью 
узнал я об обмене визитами между 
Н. С. Хрущевым и Президентом 
Эйзенхауэром.

Когда думаешь о таких встречах, 
теплее на душе становится. Дело-то, 
значит, не к  войне, а к  миру идет.

Товарищу Хрущеву желаю я ус
пехов больших в поездке по Аме
рике. Будем ждать с нетерпением 
его возвращения на Родину.

(ТАСС).

рода, радует текстильщиков и все
ляет надежду, что поездка 
Н. С. Хрущева поможет улучшить 
отношения между советским и аме
риканским народами и устранить 
опасность возникновения военных 
конфликтов во всем мире.

От имени своих товарищей по 
работе М. И. Зайцева, руководитель 
бригады шпульяиц, сказала:

—  Мы хотим жить и' работать 
спокойно. Мы хотим, чтобы дости
жения науки и техники шли на 
благо всего человечества. Дружба 
советского и американского наро
дов может обеспечить это.

Трудно найти на московском за
воде имени Владимира Ильича ра
бочего, у  которого бы с утра в ру
ках не было сегодняшней газеты. 
Бригада участка сборки моторосбо
рочного цеха В. Голубева в честь 
знаменательного события стала на 
вахту мира и приняла повышенное 
обязательство; Во всех цехах слы
шатся слова: «Пусть ярче горит 
огонь соревнования на благо люби
мой Родины, на благо укрепления
мира во всем мире!

Солнечная Молдавия... У  радио
приемников и репродукторов толпы 
слушателей передач, посвященных 
пребыванию Н. С. Хрущева в Ва
шингтоне. На заводах а фабриках 
Кишинева, Тирасполя и других го
родов республики ведется оживлен-

тает о времени, когда люди начнут 
межпланетные полеты, когда атом
ная энергия всей своей мощью бу
дет служить на благо человечества. 
Мы готовы к  трудовым подвигам 
во имя дальнейшего расцвета науки 
и техники, экономики и культуры. 
Наша семилетка лучше всего пока
зывает, к  чему стремится советский 
народ.

На Центральном Тянь-Шане была 
ночь, когда из" Америки донеслось 
сообщение о приземлении советско
го самолета близ утреннего Вашинг
тона. Собравшись у  радиоприемни
ков, киргизские чабаны взволнован
на слушали передачи из далекой 
страны.

—  Нам бесконечно дороги мир и 
счастье мирной лсизни, —  сказала, 
обратившись к  собравшимся живот
новодам совхоза «Кочкорка», про
славленный чабан Герой Ооциали- 
стического Труда и мать-героиня 
Телегей Сагымбаева. —  Пусть ра
стут наши дети, не зная ужасов 
войны. Мы верим: дорогой Никита 
Сергеевич сделает все, чтобы наро
ды жиля по-добрососедски.

Свои лучшие пожелания и на
дежды выражают в эти дни произ
водственники московского завода 
«Динамо», колхозники Ленинград
ской и Воронежской областей, тру
дящиеся города Борисова —  все 
советские люди.

153 М И Л Л И О Н А  П У Д О В  
А Л Т А Й С К О Г О  Х Л Е Б А

БАРНАУ-Л, 16 сентября. (ТАСС). 
Хлеборобы края завершают жатву 
зерновых. На 15 сентября скошено 
5 миллионов 336 тысяч гектаров, 
более 92 процентов скошенного хле
ба обмолочено.

Радостная весть об успешном за
пуске космической ракеты на Луну 
советскими учеными и приезд Ни
киты  Сергеевича Хрущева в Амери
ку  воодушевили покорителей алтай
ской целины.' В эти исторические

дни труженики полей Егорьевского, 
Старобардинского, Алтайского и Со- 
лонешенского районов досрочно за
вершили планы продажи хлеба го
сударству. В небывало короткие 
сроки 'выполнили план хлебозагото
вок колхозы и совхозы Горно-Ал
тайской автономной области.

На 15 сентября колхозы и совхо
зы А.ттая засыпали в закрома Роди
ны 153 миллиона пудов зерна, пра
йму щесгвенно пшеницы.

ВО И М Я  М И Р А
Встреча руководителей двух ве

ликих держав —  Советского Союза 
и США —  является большим исто
рическим событием.

Наша страна находится в рас
цвете своего могущества. Преодолев 
земное притяжение, унеслась к  
Луне, как  символ великих достиже
ний советской науки, космическая 
ракета с вымпелом Советского Сою
за. Успешно выполняется советским 
народом семилетний план. Его циф
ры приводят в восторг друзей Со
ветского Союза во всем мире. В на
шей стране осуществляется небыва
лый подъем во всех отраслях соци
алистической экономики и культу
ры. С каждым днем растет благосо
стояние советского, народа.

Для творческого созидательного 
труда советским людям нужен мир.

Все мы знаем Никиту Сергеевича 
Хрущева как самого стойкого и 
неутомимого борца за мир. Мы уве
рены, что он сделает все возмож
ное для того, чтобы отстоять дело 
мира.

В дни, предшествовавшие знаме
нательной встрече руководителей 
двух великих держав, наша бригада 
старалась работать еще производи
тельнее.

В соревноваяии бригад, борющих
ся за звание бригад коммунистиче
ского труда, мы заняли первое ме
сто на предприятии. И мы будем 
работать еще лучше. Пусть на зем
ле царит прочный мир!

Л. АКИМОВА, 
рябетнииа цеха приирт

Томской швейной фабрики № 5.

Л Е Н И Н Г Р А Д . А том ны й ледокол «Ленин». (Ф отохроника ТАС С ).

я ^ П о з д р а в л я е л х  
с з а х с у с х е о л х  р а к е т ы ^ ^

Группа советских туристов, по
бывавшая весной этого года в Пехо- 
словакии, установила дружескую 
связь с чешскими товарищами.

На днях группе томичей член

Союза чехословацко-советской 
дружбы, чешский инженер тов. Пав
ликов прислал телеграмму: «Позд
равляем с запуском ракеты. Спаси
бо».
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Партийная
жизнь На отчатно-выборных партийных ообраниях

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ДОЛЖНЫ БЫТЬ
ВЫПОЛНЕНЫ

Большие обязательства взяли 
члены колхоза имени Мичурина 
Колпашевского района на первый 
год семилетки, но выполняются они 
слабо. На проходившем недавно от
четно-выборном собрании коммуни
сты вскрыли причины этого.

Секретарь партийного бюро тов. 
Балабанов в последнее время факти
чески не руководил партийной ор
ганизацией, не поднимал организу
ющей роли коммунистов в борьбе 
за вьшолнение обязательств.

Выступивший на собрании ком
мунист тов. Рыбаков сказал, что 
партийная группа поселка Тискино, 
возглавляемая директором школы 
тов. Зшоревым, по существу, без
действовала в течение всего года.

Среди животноводов плохо по
ставлена агитационно-массовая ра
бота, итоги соревнования не под
водятся. За последние полгода ни
кто из агитаторов не побеседовал с 
животноводами, не было для них ни 
лекций, ни докладов. Заведующая 
клубом коммунист тов. Лендогина 
редко бывает на фермах.

—  Все эти недостатки можно 
было давно устранить, —  сказал 
тов. Рыбалов. —  если бы члены 
партийного бюро по-настоящему за
нимались массово-политической ра
ботой, стали бы хорошими организа
торами масс не на словах, а на де
ле. Тов. Балабанов не привлекал к  
решению важнейших дел рядовых 
коммунистов, беспартийный актив.

На собранид говорилось, что пар
тийное бюро не использует в пол

ной мере право контроля за дея
тельностью правления артели. Ком
мунист тов. Чабанов сказал, что по 
вине руководителей колхоза допу
скается вредная затяжка с заготов
кой кормов и уборкой урожая, но 
партийное бюро мирится с этим. 
Оно не вело борьбы с теми, кто иг
норирует раздельную уборку хле
бов, сдерживает продажу хлеба го
сударству. Отчеты руководителей 
колхоза не заслушивались на пар
тийных собраниях, они как  бы обе
регались от критики. '

Это привело к  тому, что предсе
датель колхоза тов. Трифонов стал 
забывать о принятых колхозом обя
зательствах.

В артели плохо организован труд 
колхозников. Люди до 11— 12 ча
сов утра сидят в ожидании работы. 
Это одна из основных причин тото, 
что в хозяйстве убрано только 23 
процента зерновых, не убрано и 
половины урожая льна. На каждую 
голову скота заготовлено всего по 
одной тонне сена, что составляет 
33 процента к  заданию, и по две 
тонны силоса.

В колхозе бесхозяйственно хра
нится и плохо используется техни
ка. Многие машины стоят под от
крытым небом, ремонт их произво
дится наспех, некачественно.

Колхо.з'ница коммунистка тов. Ча- 
совисих говорила о недостатках, 
которые мешают добиваться высо
ких показателей животноводам.

В ближайшие дни завершить уборку 
продажи хлеба государству— наша

хлебов
боевая

и план 
задача

—  в  прошлом году, —  заявила 
она, —  на фермах регулярно под
водились итоги соревнования, выпу
скались боевые листки и «молнии», 
была хорошо оформлена наглядная 
агатация, часто проводились беседы 
с живо'гно'В'Ода1.чи. Теперь этого нет.
Партийное бюро, и в частности тов.
Балабанов, забыли о живой повсе
дневной работе с людьми. Не зани
маются в' колхозе вопросами меха
низации трудоемких процессов на 
фермах. В поселке Сугот давно хо- 
те.ти организовать механическую 
подачу воды в коровник, но этого 
не сделано. Плохо организовано па
стбищное содержание дойного стада, 
в результате за восемь месяцев на 
каждую корову надоено всего по 
1.056 килограммов молока-.

Тревожное положение создалось с 
подготовкой помещения для скота в ^
поселке Купечном. Поросят в колхо. 1 Ленина Зырянского района, 
зе растранжиривают на сторону. | 7 5 0  гектаров, в том

Партийное собрание отметило, 1 440 гектаров скошено жат-
что тов. Балабанов потерял чувство i -  ^

кои. Намолочено 5.200 центнеров

☆

Соревнование
комбайнеров

НА ПЕРВОМ МЕСТЕ—  
ЗАХАР ХОДОРЕНКО

По итогам соревнования комбай
неров области на 16 сентября впе
реди по-прежнему идет группа За
хара Ходоренко из колхоза имени 
Сталина Кожевниковского района. 
На счету у нее 823 гектара убран
ных хлебов, в том числе скошен 
жаткой 521 гектар. Намолочено 
3.556 центнеров зерна.

На втором месте —  группа Ти
мофея Коноплева из колхоза имени

кото-

☆  ☆

Хлеб- - г о с у щ & р с т ш у
ШЕГАРЕА. (По телефону). Б со

циалистическом соревновании кол
хозов района за досрочное выполне
ние плана продажи хлеба государ
ству первое место занимает колхоз 
«К новым победам». На 15 сентября 
этот колхоз вывез на хлебоприем
ный пункт 92.566 пудов хлеба, что 
составляет 70,6 процента к  плану

продажи. В этом колхозе выращен 
хороший урожай. Комбайнер Павел 
Байгулов с убранной площади 238 
гектаров намолотил,4.270 центнеров 
зерна, или по 17,8 центнера с гек
тара. Николай Дербенев с площади 
180 гектаров намолотил 3.417 цент
неров, или по 18,9 центнера с гек
тара.

У Б О Р К А  З А К О Н Ч Е Н А

ответственности за порученное де
ло. Коммунисты не доверили больше 
ему руководства партийной органи
зацией. Избран новый состав пар
тийного бюро.

Задача партийной организации 
состоит в том, чтобы перестроить 
свою работу, улучшить агитацион
но-массовую работу среди колхоз
ников, мобилизовать их на выпол
нение взятых обязательств в честь 
предстоящего Пленума НК КПСС.

' В. САВИНЫХ.

Упущено главное—работа с людьми
Коллектив Томской швейной фаб

рики № 1 облместпрома за восемь 
месяцев текущего года производст
венный план по выпуску валовой 
продукции выполнил на 1 1 2 ,8  про
цента. Почти на четыре миллиона 
рублей за это время выпущено про
дукции сверх плана.

По итогам социалистического со
ревнования предприятий облмест
прома коллективу фабрики в тече
ние первого полугодия дважды при
суждались третье классное место и 
переходящие красные знамена го
родского комитета партии и горис
полкома, Вокзального райкома 
КПСС и райисполкома.

Большая работа проведена пар
тийной щ)ганизацией по механиза
ции производства и внедрению но
вой технологии, нового оборудова
ния.

Но в работе предприятия, в дея
тельности секретаря партийной ор
ганизации тов. Самохваловой ещё 
мног.р, недостатков. Об 'этом говори
ли коммунисты на отчетно-выбор
ном партийном собрании.

Фабрика работает неритмично. 
К ак правило, первую декаду здесь 
работают с прохладцей и в начале

каждого месяца в цехах нет лаже 
планов. Зато с середины месяца на
чинается штурмовщина. А это вле
чет за собой выпуск брака.

—  Сказывается на работе пред
приятия, —  сказала тов. Новико
ва, —  низкая квалификация многих 
рабочих и мастеров. Занятия кр уж 
ков техминимума проводятся от слу
чая к  случаю. В течение трех по
следних лет ни один мастер не по
высил своей деловой квалификации, 
не побывал на курсах. Рабочие не 
обучены смежным профессиял!.

Секретарь партийной организа
ции тов. Самохвалова и ее замести
тель тов. Максимов не занимались 
воспитательной работой среди ма
стеров.

—  Роль мастеров у нас прини
жена, —  говорит тов. Солодкина.—  
Партийная организация должна 
предъявлять больше требовательно- 
,сти к  мастерам, повышать чувство 
ответственности у каждого коммуни
ста за порученное дело.

В работе партийной организации 
упущено главное —  работа с людь
ми. Руководители предприятия и 
секретарь партийной организации 
тов. Самохвалова редко выступают

перед рабочими, не проводят с ни
ми бесед, не знают их нужд.

Плохо на фабрике и с наглядной 
агитацией. Здесь не увидишь кон
кретного, боевого лозунга или пла
ката. все они носят общий, декла
ративный характер. Редко выпуска
ются стенные газеты, «молнии», 
боевые листки. Итоги соревнования 
подводятся нерегулярно.

Как отметили коммунисты, серь
езным недостатком в работе секре
таря партийной организации явт 
ляегся плохой контроль за выпол
нением партийных поручений. От
дельные коммунисты безответствен
но относились к  порученному делу. 
Однако эти факты не стали предме
том обсуждения на партийных соб
раниях. ;

Выступившие на собрании комму
нисты высказали ряд критических 
замечаний в адрес Вокзального оай_ 
ко.ма партии. Отмечалось, что ра
ботники райкома недостаточно вни
мания уделяют малочисленным пар
тийным организациям, редко прово
дят семинары и совещания по обме
ну опытом работы секретарей парт
организаций.

Т. ЮРЬЕВА.

Правильно воспитывать юношество
в  томской средней школе № 8 

большая парторганизация. И то, что 
коллектив этой школы добился н“ - 
плохой успеваемости учащихся, 
многое сделал для перестройки обу
чения, несомненно, заслуга комму
нистов. Но, собравшись на отчетно- 
выборное собрание, коммунисты 
Меньше всего говорили о достиже
ниях и успехах. И доклад секретаря 
партийного бюро тов. Шмелевой и 
выступления коммунистов были по
священы в основном 'нерешенным 
вопросам, недостаткам в учебной и 
воспитательной работе с учащимися.

—  Прошли полмесяца нового 
учебного года, —  сказал тов. Лю- 
таев, —  а мы еще к  производст
венному обучению, по существу, не 
приступили. Не закончено оборудо
вание мастерских. И в этом, преж
де всего, повинен преподаватель по 
труду коммунист тов Столяров.

О недостатках в подготовке к  
производственному обучению гово
рил и преподаватель тов. Калинов:

—  Партийное бюро не сумело 
наладить тесной связи школьного 
коллектива с коллективом электро
механического завода,, в цехах кото
рого будет проводиться производст

венное обучение старшеклассникоз. 
Мы, иедагота, еще не знаем произ
водства, которое будут осваивать 
наши питомцы, Мало кто из препо
давателей был на заводе.

Старейший педагог тон. Хитова 
указала еще на одно существенное 
упущедгае парторганизации и ее бю
ро:

—  После того, как было объяв
лено, что наша школа будет олиа- 
надцатилетней, —  сказала она, —  
некоторые учащиеся старших клас
сов перешли в другую школу. И 
произошло это потому, что мы не 
сумели привить им любовь к  труду, 
убедительно разъяснить учащимся 
и их родителям важность и преиму
щества производственного обучения. 
Мы ни разу не обсудили на партий
ном собрании задачи парторганиза
ции в реорганизации школы.

О .необходимости коренного улуч
шения воспитательной работы среди 
учащихся говорили многие комму
нисты. Приводились примеры, когда 
отдельные учащиеся неправильно 
относятся к  труду, к  выполнению 
общественных поручений, увлека
ются стильными прическами и 
одеждой. В связи с этим коммуни
сты справедливо критиковали пар-

♦  ♦  ♦

Пропагандируем 
семилетний план

Два года тому назад при пар
тийной организации нашего колхоза 
была создана лекторская группа. В 
нее вошли учителя, специалисты 
сельского хозяйства —  всего 12 
человек.

Создание лекторской группы по
зволило значительно усилить лек
ционную пропаганду в колхозе. 
Сейчас постоянно читаются лекции 
на политические, естественно-на
учные темы, лекции по вопросам 
сельского хозяйства, по литературе 
и искусству.

Большое внимание уделяет лек
торская группа пропаганде семи
летнего плана развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 го
ды. Так, директор Первомайской се
милетней школы тов. Пурилов про
читал лекции о роли семилетнего 
плана в осуществлении программы 
строительства коммунизма в нашей 
стране, его Л!еждународном значе
нии. Агроном колхоза тов. Кошка
рев познакомил колхозников с пла-у

ном развития колхоза в сеагилетке. 
Ряд лекций о развитии химии про
чла прелодаватель тов. Чернышева.

В своей работе лекторская груп
па не ограничивается только устной 
пропагандой. Члены группы помог
ли колхозу оформить монтаж о се
милетием плане развития хозяйства 
колхоза в 1959— 1965 годах, диа
граммы. отображающие рост про
мышленной и сель'сжохо0яйственной 
продукции в стране, благосостояния 
советских людей.

Пропаганда семилетнего плана 
способствовала усилению трудовой 
активности колхозников. По срав
нению с прошлым годом производ
ство продуктов сельского хозяйства 
в колхозе резко возросло. Труже
ники сельского 'хозяйства прилага
ют усилия к  тому, чтобы успешно 
выполнить обязательства первого 
гола семилетки.

Т. ЧЕРНЫШЕВ, 
руководитель лекторской группы  

парторганизации колхоза имени
Жданова Бакчарского района.

тийное бюро за слабое руководство 
комсомольской и пионерской орга
низациями, за серьезные недостат
ки  в организации внеклассной ра
боты.

В прошлом году,в  школе прово
дилась конференция, посвященная 
воспитанию сознате.чьной дисципли
ны у  школьников, но она была чи
сто теоретической.

—  П на партийных собраниях 
мы часто говорим о воспитании во
обще, вне связи с конкретными 
фактами, —  сказала в своем вы
ступлении преподаватель тов. Оси
пова-Малышева.

Действительно, партийное бюро 
очень мало уделяло внимания вос
питанию учащихся, не требовало 
от учителей ответственности за ин
дивидуальную работу с ними.

Нельзя мириться с запущен
ностью воспитательной работы. На
до повышать роль учителя в вос
питании подрастающего поколения. 
Умение органически сочетать труд 
учащихся со всем учебным процес
сом, умение видеть, развивать и со
вершенствовать характер каждого 
школьника —  эти качества должен 
т е т ь  каждый советский педагог. 
Эти высокие требования и выдвину- 
.ча перед каждым коммунистом-учи- 
•телем партийная организация шко
лы.

П. ЛАРИОНОВА.

зерна.

На третьем месте группа П. Ва
силевского из колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского рай
она, которая убрала 714 гектаров 
(из них 525 жаткой) и намолотила 
2 .2 0 0  центнеров хлеба.

Группа Александра Головина из 
колхоза имени Ленина Зырянского 
района заняла четвертое место. Она 
убрала 640 гектаров (из них 440 
скошено жаткой), намолот составил 
2.720 центнеров.

Группа Федора Хмельницкого из
колхоза «Молот» ПГегарского рай
она оказалась на пятом месте. Она 
убра.ча 629 гектаров (из них 246 
гектаров жаткой), намолотив 3.280 
центнеров хлеба.

На четыре гектара от нее отстает 
группа Петра Кириллова из колхо
за имени Сталина Кожевниковского 
района. Здесь скошено 328 гекта
ров, обмолочено 297, намолот со
ставил 1.950 центнеров.

Группа Марии Таразановпй из 
колхоза «Красное знамя» Шегар- 
екого района убрала 667 гектаров 
(из них 258 жаткой), намолотила 
2.421 центнер хлеба.

В соревновании комбайнеоов Том
ского района на первом месте 
группа тов. Осипова из кол
хоза «Красный Октябрь», которая 
убрала 559 гектаров, на втором —  
группа тов. Петрова из ко.лхоза 
«Серп и молот», на счету у кото
рой 555 гектаров.-

В северной группе районов мно
гие комбайнеры значительно пере
выполнили сезонные задания. В 
Молчановском районе • первенство 
удерживает комбайнер колхоза име
ни Ленина тов. Сердитов, который 
убрал 246 гектаров хлебов.

В Кривошеинском районе группа 
комбайнера колхоза имени Свердло
ва тов. Нехай убрала 427 гектаров. 
Это самый лучший показатель в 
соревновании комбайнеров района.

Среди механизаторов Чаинского 
района наивысшей выработкой от
личался машинист ж атки  колхоза 
«Авангард» Василий Ковалев, он 
скосил 305 гектаров.

В Бакчарекпм районе лучшие по
казатели —  275 гектаров —  у 
тов. Сантылова —  машиниста жат
ки  колхоза «Заря».

К ож озникя  сельхоз
артели имейи Свердло
ва Аоиновакого района 
одержали замечатель
ную трудовую победу: 
они первыми в Аои- 
новеком районе завер
шили уборку зерновых 
культур на площади 
свыше по.туто'ра тысяч 
гектаров. По предвари
тельным подсчетам, уро
жай зерна со-ставит не 
менее 15— 16 центне
ров с каждого гектара.
Еще в первой пяти- 
днев1ке сентября завер
шено теребление льна 
на площади 21 0  гекта
ров. Более чем со ста 
гектаров лен обмолочен.
Льноводы рассчитывают 
получить урожай льно
семян не менее 4-х 
центнеров с гектара.

Эта трудовая победа 
завоевана упорным 
трудом всех колхозни
ков и механизаторов, а 
также благодаря гой большой орга
низаторской работе, которую прове
ли в дни уборки урожая правление 
колхоза и первичная парторганиза
ция.

Замечательно потрудились люди, 
стоящие на переднем крае борьбы 
за хлеб, —  колхозные механизато
ры. Ко'мбайнер Виктор Нурмухаме- 
дов за сезон убрал свыше 350 гек
таров хлебов. Отлично выдержали 
испытания молодые комбайнеры, 
работающие первый сезон,— Леонид 
Воробьев и Алексей Королев. Каж 
дый из них выполнил сезонную нор- 
1гу выработки. Трактористы (Виктор 
Корнеев, Владимир Данилин, заня
тые буксировкой комбайнов, за весь 
уборочный сезон не имели ни одно
го часа простоя агрегата по их ви
не.

Хорошо выполнили свой шефский 
долг перед колхозниками механиза
торы асиновского училища № 1 по 
механизации сельского хозяйства. 
Мастер производственного' обучения 
К. Н. Какотюхин комбайном «С-6 » 
убрал 232 гектара хлебов. Высокой 
выработки добился на тереблении 
льна машиной мастер училища
А. И. Маслов, выполнивший полто
ры сезонных нормы.

Много труда вложили в дело 
борьбы за хлеб колхозные шоферы 
Леонид Серебренников и Николай 
Руднк. Каждый из них за сутки 
вывозит с токов до трехсот пентне- 
ров зерна. Шофер Асиновской РТС 
Семен Фомин, прибывший в колхоз

В. Нурмухамедов, лучш ий комбайнер кол 
хоза имени Свердлова Асдновского района.

в начале уборки урожая, вывез на 
хлебоприемный пункт (на расстоя
ние 30 километров) свыше пяти ты 
сяч пудов хлеба.

Многие тысячи центнеров сырого 
зерна прошли через руки сушиль
щиков Т. Юнникова и В. Михайли
на. Это они, в первую очередь, обес
печили колхозу возможность успеш
но вести хлебозаготовки.

—  Битва за хлеб теперь, можно 
сказать, выиграна, —  говорит пред
седатель колхоза А. Н. Соколов. —  
Но колхозники знают, что впереди 
дел еще очень много. Поэтому взя
тые темпы мы стремимся сохранить 
до конца завершения всех убороч
ных работ.

Не откладываются в колхозе и 
другие важные работы: завершение 
обмолота льна и расстил соломки, 
копка картофеля, скирдование со
ломы. Усиленно ведутся вспашка 
зяби и другие неотложные работы.

—  Проведение вовремя всех убо
рочных работ, хорошая подготовка 
к  переводу скота на зимнее , содер
жание обеспечат нам успешное вы
полнение обя.зательств, принятых 
на этот год но увеличению произ
водства и продажи государству про
дуктов сельского хозяйства, —  го
ворит секретарь парторганизация 
колхоза И. И. Смотрин. —  И это 
явится лучшим подарком предстоя
щему П леттгу  ленинского Нейт
рального Комитета нашей родной 
партии.

И. КОРШУНОВ.

о  б  3 о р  п е ч а т и

Стоять на страже интересов государства

Лес—Родине
Т Е Г У Л Ь Д Е Т , (По телефо

ну). Хорош о потрудились бе
рега евскир сплавщ ики в нави
гацию 1959 года. Народному 
хозяйству отправлено около 
400 тысяч кубометров древе
сины. Это больше, чем было 
установлено планам.

Сейчас из поселка Верегае- 
во сплавщ ики ежедневно от
правляют в Асино по 1 .0 00—  
1.500 кубометров древесины. 
Передовые бригады С. Ш у та - 
лева и И. Свежинцева на фор
мировке кошелей выполняют 
сменные нормы на 1 3 0 — 140 
процентов.

Если в прошлом' году на 10 
сентября берюгаевцами бы
ло отправлено государству 
259.940 кубометров древеси
ны, то к  этому ж е времени те
кущ его года сплавлено 
386.315 кубометров. Коллек
тив участка до конца навига
ции отправит государству еще 
1 0 — 15 тысяч кубометров.

С, Ч Е Р Н О В .

Одной из важнейших задач рай
онных газет 3 горячие дни уборки 
является борьба за досрочное вы
полнение плана продажи хлеба го
сударству.

Неплохо справляется с этой за
дачей зыоянетсая газета «Борец за 
темпы». Наряду с освешением хода 
уборки урожая, газета уделяет 
большое внимание борьбе хлеборо
бов за досрочное вьтолнеоте плана 
продажи хлеба государству, инфор
мирует чтттателей о холе выполне
ния первой заповеди каждым кол- 
хо.зом района. В материалах, огуб- 
лН1кованных под заголовком «Кол
хоз имени Жданова ■прО'Лал государ
ству с каждого обмолоченного гек
тара по 5,3 центнера зерна», ре* 
дакция ознакомила читателей с 
опытом органи.зации уборки урожая 
и продаж1и хлеба государству в этом 
колхозе. Автор корреспонденции 
особо подчеркнул, что успешное 
выполнение плана хлебозаготовок 
в этом году в колхозе решила пра
вильная организация труда, умелое 
ис1пользова1ние техники, организа
ция уборки урожая поточным мето-
ДО'М.

«Борец за темны» широко осве
щает работу шоферов, занятых на 
вывозке зерна в государственные 
заквома. Так. Т сентября в газете 
оцублико1ваны материалы по.д заго
ловком «Возить хлеб днем и 
ночью», в которых шофроы гайоча 
расовазали об опыте работы на вы
возке хлеба государству. Матепиа- 
лы с рассказом о работе шоферов 
опубликованы и в последующих но
мерах газеты.

«Борец за темпы» критикует 
тех, кто сдерживает продажу хлеба 
государству, затягивает уборку уро
жая. Газета правильно поняла свою 
задачу и выступает организатором 
борьбы за успешное проведение 
уборки урожая и досрочное выпо.а- 
нение плана хлебозаготовок. Она

оказывает действенную- помощь тру
женикам сельского хозяйства рай
она в их борьбе за достойную встре
чу предстоящего Пленума ЦК КПСС.

Этого нельзя сказать о криво- 
шеинской газете «Колхозное зна
мя». Она очень мало и поверхност
но пишет о ходе продажи хлеба го
сударству. В 6 номерах газеты пе
чатались короткие информанионпые 
заметай о том, что по количеству 
проданного хлеба среди колхозов 
вайона впероди идет колхоз имени 
Сверд-лова. Коль хлеборобы этого 
колхоза продолжительное время 
удерживают первенство в соревно
вании колхозов района но продаже 
хлеба государстау, работники ре
дакции ДОЛЖ.ЯЫ бы были широко 
показать опыт уборш  урожая в 
этом колхозе, рассказать читателям, 
как же колхозники этой сельхо.зар- 
тели обеспечили высокие темны 
продажи хлеба государству. ' Но 
тщетно искать на страницах газеты 
такой материал. Газета за все вре
мя уборки не напечатала ни одной 
корреспонденции или статьи, в ко
торой было бы рассказано об опыте 
передовиков уборки урожая и про
дажи хлеба государству.

Нет в газете и критически1х ма
териалов на эту тему. В течение 
августа и 10  дней сентября редак
ция не удосужилась разобраться, 
почему, многие колхозы района из 
HHTn,THeBKH в пятидневку срывают 
график продажи хлеба государству, 
почему руково'днтели ш о гп х  кол
хозов игнорируют раздельную 
убпнку урожая.

Редакции следовало бы глубоко 
разобраться, почему руководители 
колхозов имени Ленина, «Заря», 
имени XX иартсъезда сдерживают 
продажу хлеба государству, поче
му здесь плохо исполь.зуются убо
рочные машины. Редакция этого не 
сделала потому, что сама заняла 
неправильную позицию в освеще
нии хода такой важнейшей хозяйст,-

вевно-политическои кампании, ка
кой является продажа хлеба гоеу- 
ларству. В течение августа и пер
вой половины сентября в газете на
печатаны передовые статьи о за- 
сьБпке семян, о вспашке зяби, о 
начале учебного года, о ' задачах 
агитаоллективов на уборке урожая 
и другие. Но не опубликовано ни 
одной передовой статьи о ходе вы- 
полнепия плана продажи хлеба го
сударству.

Крнвошеинский райком КПСС 
своевременно не указал редакции 
на ее ошибку, не помог ее иеяра- 
.вить. Это не случайно. Беда в том, 
что руководители райкома партии 
сами встали на неправильный путь 
сдерживания вывозки хлеба госу
дарству. В статье первого секпетаря 
Кривошеинского райкома КПСС тов. 
Агашева «Все силы —  на окоича- 
нив уборки урожая», опубликован
ной 4 сентября, говорится обо всем: 
использовании техники на уборке, 
работе сушилок, уборке льна, заго
товке кормов, засыпке семян и ми
моходом —  о выполнении плана 
продажи хлеба государству. Автор 
к'шгстатировал, что продано хлеба 
государству 14 тысяч центнеров, 
или 18 процентов к  плану, назвал 
три ■ колхоза, которые лучше других 
ведут продажу хлеба государству, 
но ни слова не сказал о том, что 
досрочномг выполнению плана про
дажи хлеба государству должна 
быть подчинена вся работа на убор
ке урожая.

Борьба за досрочное вьшолнение 
первой заповеди колхозов — ' плана 
хлебозаготовок —  должна стоять 
в центре внимания работников рай
онной^ печати. Редакции кривоше- 
инской газеты «Колхозное знамя» 
необходимо коренным образом улуч
шить освещение хода борьбы за до
срочное выполнение плана хлебоза
готовок, быть настоящим боевым ор
ганизатором, а не регистратором 
фактов.

Лунше использовать 
помощь трудящихся 

города
в  каждом колхозе Колпашевско

го ^района можно встретить послан
цев шефствующих предприятий и 
организаций с. Колпашево. Боль
шая помощь колх.озам оказывается 
трудящимися города проведением 
массовых воскресников. Только 
этой осенью коллектив Колпашев- 
торга отработал в подшефно®! кол
хозе «Путь ленинизма» свыше ты
сячи человеко-дней. Большую по
мощь колхо1зам на уборке оказыва
ют коллективы конторы овя.зи, ры
боконсервного комбината, Нарьгм- 
ского агентства гоотарохо,дства, 
геофизической экспедиции и других 
предприятий.

Несмотря на постоянную помощь 
горожан, уборка урожая и заготов
ка кормов в районе про1Должают 
вестись низкими темпами. Одной 
из причин отставания является то, 
что руководители ряда колхозов 
плохо организуют труд, не исполь
зуют как следует помощь горожан.

Коллектив Колпашевторга четы
ре раза выезжал на воскресники в 
колхоз «Путь ленинизма». Два из 
них прошли без пользы. Люди ра
ботали всего три часа, потому что 
бригадир тов. Евдокименко не обес
печил их инвентарем. Другой раз 
на 37 человек было выдано всего 
трое вил, и  одни грабли.

Работники конторы связи, прие
хав в подшефный колхоз имени 
Мичурина, день ждали, когда им да
дут работу. Наконец, их направи.ти 
на рытье силосных траншей. На 
вею бригаду дали одну лопату.

На ^днях 50 работников геофизи
ческой экспедиции выезокада в 
колхоз «40 лет Октября».

Работой их обеспечили только во 
второй половине дня. Двадцать че
ловек были нжравлены на уборку 
0|Зимой ржи, а остальные —  на 
стогование сена. Бригадир выделил 
две лошади, веревку, двое граблей 
и вилы. В результате 30 человек 
застоговали всего 15 тонп сена, а 
можно было сделать в три раза 
больше. Так же плохо организовали 
ТРУД посаанпев города в ‘колхозе 
«Исюра Ильича».

Долг руководителей колхозов —* 
ппавильно организовать труд по
сланцев города,

С. МАЛЮТИН —  председатель 
месткома Колпашевской кан
торы связи, А. МЕЛЬНИКОВА 
— заведующая отделом кадров 
Колпашевторга, А. ЛЕНСКАЯ,
П. СОСНИН —  работники Кол
пашевского горпищекомбина- 
та, К. ГОРЕЛОВ —  председа
тель разведкома комплексной 
геофизической экспедиции,
Ф. КОРОБЕЙНИКОВ —  секре
тарь партийного бюро этой же 
экспедиции, М. ШНОЛСКАЯ,
Г. ПИЧУГИН —  работники 
Колпашевторга, Н. ПАРИШКУ- 
РА —  механик Средне-Обской 

геофизической экспедиции.

По Иаргасонсному
району

С троительство
интерната

в  пюселне 'Усть-Тым К арга - 
соксксго  района строится но
вое благоустроенное здание ин
терната для детей народностей 
Севера, 14нтернат рассчитан на 
75 мест. Для интерната приоб
ретена часть оборудования.

С. С К Е Р Н Е В С К И И , 
председатель К ол гуякско го  

сельского Совета К арга , 
сокского  района.

Томичи на за готовке  
кормов

Хорош о трудятся на загс , 
товне кормов для скота в ко л . 
хозе «Заря коммунизма» томи
чи —  рабочие и служащ ие 
«Теплоэлентроороекта» и элек
тролампового завода. Техник 
тов. И гильский, инженер тов. 
Крамер на закладке силоса 
выполняют ежедневно нормы 
на 1 6 3 — 200 процентов. Рабо. 
чий электролампового завода 
тов. Смирное довел дневную 
выработку до 250 процентов. 
Высокой производительности 
добились инженеры «Тепло- 
электропроекта» тт. Фролов и 

•Иванов. И х ежедневный пока
затель— более 2 0 0  процентов.

Правление и колхозники  
сельхозартели довольны рабо
той томичей.

Н . Н И КО Н О Р О В , 
начальник инспекции по 

сельскому хозяйству К арга , 
сокского райисполкома.

Передовые
механизаторы

с  кажды м  месяцем растет. \ 
производительность труда у  
передовых механизаторов Н ю - 
рольского леспромхоза. Так, 
тракторист тов. Иваница в ав
густе подтрелевал 945 кубо
метров древесины. Перевыпол
няют нормы тракторист тов. 
Татаркин. крановщ ик тов. 
Емельянов. В августе за 22 
смены ТОР. Емельянов погру
зил 1.557 кубометров древеси
ны. В сентябре производитель
ность труда пподолжарт оасти.

А . А В Р А М О В , 
начальник планового 

, отдела Нюрольского  
леспромхоза.
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H a снимке: один из лучш их рационализаторов нашей области Т. И . Конрад (справа) и слесарь- 
сборщик тов. Черныш  у  созданного по чертежам рационализатора автомата для вставки штифтов из

Г о д о в о й  а л а я — 
д о ер о я я о

Осуществляя решения июньского 
Пленума ЦК КПСС, лесозаготовите
ли Обского лесопункта Чаинского 
леспромхоза пересмотрели свои обя
зательства и решили выпол'нить го
довой план к  1 декабря, дать сверх 
плана пять тысяч кубометров дре
весины.

Повышенное обязательство лесо
заготовители успешно выполняют. 
Коллектив трудится в счет послед
него месяца первого года семилет
ки.

Пример в труде показывают ма
стера Г. Трикез, С. Заверткин, де
сятники Д. Зверева. И. Плотнико
ва, трактористы А. Панченко, 
П. Трусов, бензопильщиви С. Коро- 
бейнико'В, А. Ш пак, шоферы В. Ба- 
зекин, А. Кузнецов.

'  Л. СЛАБУХИН.

Визит Н. G. Хрущева в США— в центре 
внимания общественности всех стран

☆  ☆

миссия М И Р А
И СССУЩЕСТВСВАНИЯ

проволоки в цоколь железнодорожных электроламп.

☆  ☆

Ф ото в. Гончарова.

Рационализатор и изобретатель Томского электролампового 
завода Т . И. Конрад обязался внедрить за семилетку рациона
лизаторские предложения, которые дадут 350  тысяч рублей  
экономии. Свое обязательство активны й рационализатор вы 
полняет. За восемь месяцев текущ его года он внедрил пред
ложения, которые дают 50 тысяч рублей среднегодовой эконо
мии.

Бю ро Томского горкома К П С С  одобрило инициативу брига
дира слесарей ремонтно-механического цеха электролампового 
завода тов. Конрада Т. И. и  предложило партийным организа
циям распространить его инициативу среди рабочих фабрик и 
заводов Томска.

Сегодня мы публикуем статью тов. Конрада, в которой он 
рассказывает об опыте своей работы.

В моей жизни произошло много 
радостных и волнующих событий. В 
конце августа на бюро Томского 
горкома КПСС заслушали мой рас
сказ о том, ка к  я планирую свою 
работу по рационализации и изо
бретательству в семилетке. А в на
чале сентября на завод пришло 
письмо главного инженера Цент
рального бюро научно-технической 
информации Государственного ко
митета Совета Министров СССР 
тов. Гаухмана. Он сообщил, что в 
павильоне «Радиоэлектршика» Вы
ставки достижений народного хо
зяйства СССР намечается организо
вать ряд стендов с показом передо
вого опыта новаторов производства, 
в том числе и моего опыта.

Такое внима'ние общественности 
заставляет работать больше, будит 
стремление оправдать 01казанное до
верие, еще упорнее трудиться на 
благо Родины.

Это стремление, а также любовь 
к  машинам заставляют постоянно 
искать, постигать трудное искус
ство создания новых машин и меха
низмов, улучшения старых. За го
ды своей работы на Томском элек
троламповом заводе я с большим 
желанием работаю над усовершен
ствованием действующих машин и 
изобретением новых. Не жаль 
бессо'нных ночей, проведенных, над 
чертежной доской. Получаешь боль
шое удовлетворение, когда видишь, 
как на чертеже вырисовывается 
контур машины, которая повысит 
производительность труда рабочих, 
позволит механизировать ту или 
иную трудоемкую операцию.

На нашем заводе, где большинст
во операций по изготовлению ламп 
выполняют машины, для рациона
лизатора и изобретателя широкое 
поле деятельности..

За последние 5 лет я создал пять 
машин.

По моим чертежам создан полу
автомат для вставки держателей 
спиралей в штабик ножки цилинд
рических ламп. Внедрение его выс
вободило 12  рабочих и дает 82 
тысячи рублей условно-годовой эко
номии.

Затем я занялся разработкой по
луавтомата серебрения елочных 
украшений. Этот полуавтомат —  
мое изобретение. Он в пять с по
ловиной раз повысил производи
тельность труда, позволил эконо
мить в год 35 тысяч рублей. Чер
тежи этого станка отосланы на 
фабрики елочных игрушек в Ле
нинград, Саратов и другие города.- 
Недавно запрос на чертежи этого 
станка поступил через редакцию 
журнала «Стекло и керамика.» из 
Чехословакии.

Изготовленный позднее автомат 
расколотки электродов дает 11 ты
сяч рублей условно-годовой эконо
мии.

Были и другие предложения по 
рационализации, автоматизации и 
механизации производства. В це
лом от внедрения рационализатор
ских предложений, разработанных 
много за пятилетие, завод получает 
250 тысяч рублей условно-годовой 
эконо.мии.

Вступая в семилетку, я решил 
усилить поиски резервов, ■ помочь 
нашелгу коллективу досрочно завер
шить сешлетиий план. Я обязался 
за семилетку внести рационализа
торские предложения, внедрение

которых позволит высвободить 50 
человек и даст 350 тысяч рублей 
условно-годовой Экономии.

На первый год семилетки я со
ставил личный план рационализа
ции и изобретательства. В нем 
прежде всего предусмотрены раз
работка и внедрение тра1Нспортера 
для спуска дротового стекла из 
стекольного цеха и подъема этого 
стекла на второй этаж, что высво
бождает 3 человека. Затем я запла
нировал внедрение автомата для 
вставки штифтов из проволоки в 
цоколь железнодорожных ламп, что 
высвободит 5 человек. Третья боль
шая работа, которую я планирую 
на текущий год, —  конструкция 
установки для внутреннего алюми
нирования елочных украп1ений.

План мой успешно осуществляет
ся. Транспортер для подачи дро
тового стекла внедрен и работает. 
Автомат для вставления штифтов 
изготовлен и осваивается. Среднего
довая экономия от внедрения этих 
предложений составит 50 тысяч 
рублей. Создан ряд чертежей узлов 
установки для нанесения слоя алю
миния на внутреннюю поверхность 
елочных игрушек.

Меня часто спрашивают, как, 
мол, вы, работая бригадиром слеса- 
рей-сборщиков по ремонту оборудо
вания, успеваете создавать новые 
машины и улучшать существующие? 
Ведь выполнение текущих залаиий 
по сборке сложных машин, по су
ществу, не позволяет заниматься 
конструированием в рабочее время. 
Что же позволяет добиваться столь 
существенных результатов в раци
онализаторской работе?

Прежде всего, практический опыт 
и хорошее знание машин не только 
по производству электроламп. В про
шлом у меня многолетняя работа 
мастера на предприятиях авиа- и 
судостроения. Без отрыва от произ
водства я получил среднее техниче
ское образование.

Очень много каждозгу рациона
лизатору и изобретателю дает зна
ние  ̂ новинок литературы, освеща
ющей передовой опыт, и изучение 
такого опыта на родственных пред
приятиях, стремление применить его 
у  себя. Я постоянно слежу за 
«Бюллетенем радиотехнической про
мышленности» и сам являюсь его 
корреспондентом: опубликовал в
нем описание крючкового автомата 
и полуавтомата серебрения елоч
ных игрушек.

Большую пользу я получил от 
творческих командировок на элек
троламповые заводы Москвы, Ряза
ни. Например, недавно, будучи уча
стником I I  пленума ВЦСПС, я побы
вал в Москве. Там на фабрике 
елочных игрушек я увидел зару
бежную установку для алюминиро
вания елочных украшений. Она мне 
не понравилась: слой алюминия
наносится ею снаружи стеклянной 
игрушки, а сверху его покрывают 
лаком. Но конструкция этой маши
ны натолкнула меня на мысль соз
дать полуавтомат для нанесения 
слоя алюминия на внутреннюю по
верхность игрушек. Сейчас над кон
струированием этой установки я и 
работаю. Думаю за-кончить ее в те
кущем году.

Значительно ускоряет разработку 
рационализаторских предложений 
возможность самому выразить идею 
новой машины в чертеже и осуще
ствить ее в металле. На различных 
этапах работы нал предложением— 
от замысла до внедрения машины в

' производство —  Приходится само
му быть и ведущим конструктором 
(тут-то и помогает мне среднее тех
ническое образование), и чертежни- 
ком-деталировщиком, и технологом, 
и слесарем-сборщиком.

Далеко не всегда нужное реше
ние приходит сразу. Приходится 
вечерами подолгу обдумывать ва
рианты, создавать эскизы конструк
ций. И тут важно не остыть, не 
отложить дело в долгий ящик, а в 
случае неудачи начать его заново.

Быстро осуществить задуманные 
идеи мне помогает дружеская по
мощь товарищей по бригаде. Каж 
дое из предложений осуществляют 
слесари-С'борщики бригады гг. Чер
ныш, Савинов. Пшеничников, Ру
дой. Каждый из них имеет седьмой 
разряд, ежесменно выполняет по 
две нормы на изготовлении деталей 
и сборке автоматов.

На нашем заводе рационализаци
ей и изобретательством занимаются 
многие работники. Модернизировал 
машины для намотки на керн спи

ралей ламп слесарь-настройщик 
металлозатотовительного цеха тов. 
Остапчеяко. Несколько ценных 
предложений внес мастер сборочно
го цеха тов. Лещуков.

В своей работе я постоянно чув- 
' ствую помощь и поддержку дирек
ции завода, партийной и профсоюз
ной организаций.

Посмотришь на своих товари
щей —  рационализаторов и изобре
тателей, поразмыслишь над своей 
работой и воочию видишь, как  на 
глазах стираются существенные 
различия между трудом умственным 
и физическим. И невольно еще раз 
возвращаешься к  мысли о счастье 
жить и трудиться в советской стра
не, вместе со всем советским наро-» 
лом вносить свой вклад в строи
тельство коммунизма.

Т. КОНРАД, 
бригадир комплексной бригады 

слесарей ремонтно-механического 
цеха электролампового завода.

НОВЫЕ
ИЗДАНИЯ

Издательство Томского универси
тета выпустило из печати книгу 
Я. И. Марусеяко «Ледовый режим 
рек бассейна Томи».

*
Вышла из печати в издательстве 

Томского университета книга 
«Ламарк и современное естествозна
ние», подготовленная группой науч
ных работников —  членов Томского 
отделения Московского общества 
испытателей природы.

Книга посвящена 150-летию со 
дня выхода в свет основного тео
ретического труда Ламарка —  «Фи
лософия зоологии», в котором 
впервые изложена гипотеза истори
ческого (эволюциовно<го) развития 
организмов.

Г. ПЛАТОВ.

По следам
неопубликованных писем

в  письме контролера, общест
венного питания В. Н . Коротке- 
вича, поступившем в редакцию, 
сообщалось о плохом oбcлyживaJ 
НИИ рабочих в цеховой столовой 
№  19 завода «Снбэлектромотор».

Д иректор треста столовых тов. 
Н овиков , сообщил нам, что дирек
тору столовой дано указание ор
ганизовать горячее питание в ве
чернюю смену. Трестом столовых 
установлен контроль за работой 
заводской столовой.

V
Тов. Кондакова написала в ре

дакцию  о том, что после переме
ны  местожительства она не по
лучает • ни  газет, нн  журналов, 
которые были ею переадресованы  
на 26-е отделение связи г. Том
ска.

К а к  сообщил начальник Том
ской конторы  связи тов. Манен- 
ков, факт, указанны й в письме, 
подтвердился. В  настоящее время 
газеты  н ж урналы  доставляются 
регулярно. За небрежное отно
шение к  своим обязанностям на
чальник 26-го отделения связи  
тов. Власова от работы отстра
нена.

•**
Ж ители поселка М оряковка  

Томского района А . Громыхалов, 
А . Заркова, К . Гусева и другие  
сообщили редакции о том, что  
председатель артели «Красная  
сопка» И . П . Русинов не забо
тится о соблюдений санитарного  
порядка в усадьбах.

Заведующ ий Томским рай
здравотделом тов. Саган сообщил 
редакции, что ф акты подтверди- 
•чись. Председатель артели тов. 
Русинов за допущенные наруш е
ния санитарных правил оштрафо
ван.

трие

Канитель 
с пирожками

—  Свежие пирож ки ! Берите 
горячие пирож ки !

Торговля у  работниц кул и 
нарного цеха Томсного мясо
комбината А . Кузиецовой и 
А . М ош киной шла бойко. П ри
ятный. ап1петитный запах, рас
пространявш ийся из лотков по 
всему ры нку , говорил сам за 
себя. Пяти тысяч пирожков 
через час к а к  не бывало.

Начальник кулинарного це
ха был в восторге от таких 
успехов. Своей радостью он 
поспешил поделиться с управ
ляю щ им трестом «М ясомол- 
пром» тов. Вандышевым.

—  П ирож ки  берут. Хорош о 
берут! 5 .000 ш тук  продали за 
час. Разрешите делать еще?

—  Нельзя, —  с неожидан
ным хладнокровием ответил 
т. Вандышев. •— Не будем же 
мы продавать их сами? А  тлеет 
столовых и предприятия Том
ского ' горпищеторга будут в 
обиде. Им надо тортовать пи 
рожками.

Д иректор Томского хлебо. 
торга В. Д . Бобков был очень 
удивлен, когда ему передали 
слова управляющ его трестом 
«Мясомолпром».

■— П ирож ки? П ожалуйста! 
Они пользуются большим 
спросом, и мы можем прини
мать их в неограниченном ко
личестве. Только «М ясомол
пром» должен соблюсти при 
этом одно условие...

Д иректор Томского треста 
столовых ТОВ- Новиков невоз
мутимо спрашивает:

■— А  нам-то они зачем? М ы  
сами выпекаем в день 52 ты 
сячи пирожков, и пока нам 
хватает этого. М ожем, конеч
но. 6 — 8  тысяч брать дополни
тельно с мясокомбината, но 
только при одном условии...

В общем, пока руководители 
торговых организаций выдви
гали свои условия тов. Ванды- 
шеву, устраивали заседания, 
спорили, прошло два года. И  
все это время почти ежеднев
но работники торговли на во
прос покупателей: « У  вас есть 
пироЖ1Ки?» —  неизменно отве
чали: «П ипож ков нет».

В чем же дело? Почему на 
многих улицах Томска, в его

магазинах и  столовых так 
редко можно купи ть  вкусный 
горячий пирожок?

Руководители Томского гор
пищ еторга и  треста столовых 
выискиваю т десятки ■ причин.

Вначале все рещилн свалить 
на отсутствие подходящих 
ящ иков для перевозки пирож 
ков. «В них должно входить 
2 0 0  ш тук  —  и не больше», —  
решили эти ответственные то
варищи. Н у, а если туда вхо
дит не 200, а 500 пирожков? 
Н еужели от этого они сразу 
лишатся всех своих вкусовы х 
качеств? Ведь перевозили же 
до этого по 500 пирожков, и 
население охотно их покупало. 
Почему нельзя делать это и 
теперь?

В Е Р Д И Н , 16 сентября. (ДАСС). 
Общественность Германской Де
мократической Республики прояв
ляет исключительно большой ин
терес к  визиту Председателя Со
вета М инистров СССР Н. С. Х р у 
щева в С Ш А  Радиостанции ГД Р  
неоднократно передавали подроб
ные сообщения о прибытии 
Н. С. Хрущ ева в Вашингтон. Это
му событию посвящают сегодня 
первые полосы все центральные 
газеты.

«Нейес Дейчлаяд» публикует 
материалы о поездке Н. С. Х р у 
щева в С Ш А  под крупны м  заго
ловком «М ы  все нуждаемся в 
мире».

Газета «Трибюне» отмечает, 
что в обоих германских государ
ствах поездка Н. С. Хрущ ева в 
С Ш А  остается темой номер один.

Все люди ка к  на Востоке, так и 
на Западе, заявляет газета, воз; 
лагают на встречу руководителей 
двух великих держав большие 
надежды в смысле практических 
шагов к  разрядке международной 
напряженности и прекращению 
«холодной войны».

«Нейе цейт» характеризует ви
зит Н. С. Хрущ ева в С Ш А  ка к  
поездку, имеющую историческое 
значение.

Газета «Ю нге вельт», касаясь 
визита Н. С. Хрущ ева в С Ш А , 
пишет: М ы  ожидаем, прюжде все
го, мира. Мы ожидаем взаимопо
нимания, гарантии безопасности и 
спокойствия для нашей жизни. 
Это наше самое большое жела
ние. М ир для немецкого народа 
означает заключение мирного до
говора и подведение черты под 
второй мировой войной.

Огромный интерес
Н Ь Ю -Й О Р К , 16 сентября. 

(ТАСС). Все американские газе
ты уделяют сигромное внимание 
прибытию в С Ш А  Председателя 
Совета М инистров СССР 
Н. С. Хрущева,, встрече Н. С. Х р у 
щева с Президентом Д. Эйзенхау
эром в Белом доме и . другим со
бытиям первого дня пребывания 
высокого советского гостя в Сое
диненных Ш татах. Газеты публи
кую т  многочисленные сообщения, 
пространные комментарии; под
борки фотоснимков, посвяще:нные 
этим событиям, к  которым прико
вано внимание всей страны.

Газета «Н ью -Й орк геральд три- 
бюя» отвела почти 4  полных по
лосы сообщениям и фотографиям, 
отражающ им прибытие в С Ш А  
Н. С. Хрущ ева. Газета посвящает 
этому такж е редакционную 
статью и обзоры комментаторов. 
Столь же ш ироко освещают 
встречу Н. С. Хрущ ева в Ваш инг
тоне газеты «Н ью -Й орк тайме», 
«Дейли миррор», «Дейли ньюс». 
Подчеркивая исклю чительный ин
терес американской общественно
сти к  визиту Н. С. Хрущ ева, кор 
респондент «Дейли ньюс» отме
чает, что три главные телеви
зионные компании уделили в сво
их передачах приезду Премьер- 
М инистра Н. С. Хрущ ева гораздо 
больше времени, чем любому дру
гому событию такого рода.

К а к  сообщает газета «Нью- 
Й орк геральд трибкш », среди

американских првдприяимателей 
«происходит ожесточенная борьба 
за приглашения» на обед в эконо
мический клуб Нью -Й орка, где 
завтра выступит Н . С. Хрущ ев. 
«А1 ы отклоняем ты сячу заявок от 
наших членов, потому что не хва
тает места», —  заявил газете ис
полнительный директор экономи
ческого клуба Д. Эккерман. Об
щее число присутствую щ их не
сомненно превысит две тысячи 
человек, добавил он. «Это будет 
самое большое собрание видных 
предпринимателей, которое когда- 
либо происходило под одной 
крыш ей».

Рассказывая о прибытии в С Ш А  
главы Правительства СССР и о 
впечатлениях американской об
щественности, многие корреспой- 
денты подчеркивают дружелюбие 
и приветливость Н. С. Хрущ ева 
и сопровождающ их его лиц.

Газеты отмечают, что, по мне
нию американского народа, визит 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А  и его бе
седы с Президентом Эйзенхауэром 
будут содействовать улзщшению 
отношений между дв^тия странами 
и оздоровлени1Ю всей междуна
родной обстановки. Сбозреватель 
газеты «Н ью -Й орк пост» выража
ет надежды деловых кругов  
С Ш А , что переговоры Н. С. Х р у 
щева с Д. Эйзенхауэром смогут 
привести к  улучш ению  советежо- 
американокях торговых отноше
ний.

В центре 
внимания 

китайской 
печати

П Е К И Н , 16 сентября. (ТАСС). 
В центре внимания общественио- 
сги и печати К Н Р , наряду с ус
пешным запуском советской кос
мической ракеты на Л уну , нахо
дится поездка Председателя Со
вета М инистров СССР Н. С. Х р у 

щева в Соединенные Ш таты . 
«Ж эньминь жибао», «Д агун  бао» 
и другие газеты на первых стра
ницах публикую т сегодня сообще
ния, св.язанные с поездкой 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А , приводят 
ответ Н . С. Хрущ ева на письма и 
телеграммы, поступившие в его 
адрес в связи с поездкой в С Ш А .

Все газеты единодушно расце
нивают поездку Н . С. Хрущ ева 
ка к  «крупнейшее событие совре
менной международной жизни».

Радиостанции Пекина и других 
городов Китая сегодня с утра не
однократно передавали подробные 
сообщения о прибытии Н . С. Х р у 
щева в Ваш ингтон и о его встре
че с Президентом С Ш А .

„Перейти к подлинно мирному 
сосуществованию**

Л О Н Д О Н , 16 сентября. (ТАСС). 
В А нглии  с пристальным внима
нием следят за визитом Н. С. Х ру
щева в С Ш А . Огромное большин
ство английского народа, незави
симо от политических взглядов, 
выражает надежду на то, что бе
седы между главой Советского 
поавительства и Президентом 
С Ш А  привеязт к  положительным 
результатам.

Сообщения об отъезде 
Н . С. Хрущева из М осквы  и о 
его прибытии в Ваш ингтон зани
мают в газетах видное место. В 
«Таймс» тексты  речей, которыми 
Н. С. Хрущ ев и Д. Эйзенхауэр 
обменялись на аэродроме, опуб
ликованы полностью.

В газетах много фотографий, 
запечатлевших отъезд Н. С. Х р у 
щева из М осквы  и его прибытие

в Ваш ингтон. Несколько снимков 
сделано в тот момент, когда 
Н. С. Хрущ ев беседует с Прези
дентом, другие —  когда ему пре- 
подН'Осят цветы и когда он обхо
дит строй почетного караула.

Радио- и телевизионные стан
ции регулярно передают сообще
ния о поездке.

Газета «Дейли уоркер» в ре
дакционной статье подчеркивает, 
что народы всего мира одобряют 
обмен визитами между Н. С. Х р у 
щевым и Эйзенхауэром.

Встреча руководителей СССР и 
С Ш А , заявляет газета «Дейли 
скетч», может изменить к  лучш е
му ход истории. И х задача, пи
шет газета, ■ заключается в том, 
чтобы перейти к  подлинно мирно
му сосуществованию.

Интерес к визиту 
Н. С. Хрущева 

в Канаде
О Т Т А В А . 16 сентября. (ТАСС). 

Сотни тысяч канадцев смотрели 
специальную телевизионную пе
редачу. о прибытии Председателя 
Совета М инистров СССР 
Н. С. Хрущ ева в Ваш ингтон, ко
торая была организована с воен
ного аэродрома Эндрюс канадской 
радиовещательной корпорацией и 
транслировалась по всей стране. 
Подробные репортажи об этом со
бытии передавали такж е  все ка
надские радиостанции.

Канадцы с огромным интересом 
следят за историческим визитом 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А .

выдающееся
событие

Б О Н Н , 16 сентября. (ТАСС). 
На первых полосах всех западно
германских газет сегодня публи
кую тся материалы о прибытии 
Председателя Совета М инистров 
СССР Н. С. Хрущ ева в С Ш А  и о 
первых часах его пребывания в 
Вашингтоне. Почтя все газеты пуб
л икую т на первых полосах пере
данные из С Ш А  фотографии, ва 
которых Н. С. Хрущ ев запечатлен 
рядом с Президентом Эйзенхауэ
ром. В выступлении Н. С. X dv- 
щева на аэродроме газеты выде
ляют его слова о том, что он и 
сопровождающие его Л1ща прибы
ли в С Ш А  с откры той душ ой и 
добрыми намерениями.

«Историческая встреча», —  с 
таким текстом газета «Нейе рейн- 
иейтунг» помещает фотографию 
Н. С. Хрущ ева и Президента Эй
зенхауэра. В комментариях, по
свящ енных этому выдающемуся 
событию, газета указывает, что в 
Вашингтоне визиту главы Совет
ского правительства придаю^' ог
ромное политическое значение.

Но директор горпищ еторга 
тов. Кононов, управляющ ий 
трестом столовых тов. Новиков 
вкупе с управляющ им базой 
Росмясорыбторга тов. Зайце
вым решили стоять на 
своем до KOiHna. 1 0  сентября 
они отказались принимать от 
треста «М ясомолпром» боль
ш ую  партию вьшеченных пи
рожков, и работникам мясоком
бината пришлось продавать их 
самим на центральном пынне.

Когда вопрос с тарой ока
зался уже неактуальным, ди
ректор треста столовых приду
мал новое оправдание для се
бя и для своих коллег-

—  П ирож ки с мясокомбина
та поступают к  нам холодные, 
и нам приходится их разогре
вать. Поэтому нам не выгодно 
их брать.

Т ак  был найден еще один 
повод, чтобы поторговаться с 
управляющ им трестом «М ясо
молпром».

А  покупатели могут ' быть 
уверены, что пока будут идти 
споры между руководителями, 
призванными проявлять заботу 
о трудящ ихся, пирож ки  в про
дажу поступать не будут. 
Ж аль, что не велись протоко
лы взаимных препирательств 
руководителей этих предприя
тий. Были бы исписаны горы 
бумаги.

В прошлом году мясокомби
нат изготовлял в день до 2 0 0  

килограммов холодца. Те
перь его не увидишь в магази
нах. На комбинате организо
вано что-то вроде торговых ря
дов. Каждое утро и каждый 
вечер у его ворот толпится на
род: идет торговля субпродук
тами. Это вместо того, чтобы 
использовать их на изготовле
ние холодца. Оказывается, 
трест «Мясомолпром» и торгу
ющие организации Томска до 
сих пор ни ка к  не могут дого
вориться между собой относи
тельно его реализации.

С колько еще потребуется 
времени руководителям треста 
«М ясомолпром» и торгую щ им 
организациям, чтобы, наконец, 
договориться и уладить все 
эти вопросы?

Неужели еще два года?
Н . Ю Р Ь Е В .

Не та картина
Долго хлопотали руководите

ли сельхозартели имени К ал и 
нина Кож евяиковского района, 
чтобы работники районного 
Дома культуры  показали кол
хозникам кино на полевом ста
не второй бригады. Наконец, 
было объявлено, что к  нам ве
зут  кинофильм «Первый па
рень». Радости было много —  
ведь за все время уборки пер
вое культурное развлечение! 
Собрались зрители. Сидят. 
Ж дут полчаса. Час. Хрипит 
экран, и  никакого на нем 
изображения.

На том и разошлись. На вто
рой день на стан явился из 
районного Дома культуры  тов. 
Планкин.

—  Спокойненько, товарнши. 
Ошибка будет исправлена, —  
авторитетно заявил он. —  Се
годня увидите картину...

И , правда, увидели. Да еще 
какую  «картину» ! Вместо 
«Первого парня» киномеханик 
Мотовилов до часу ночи «де
монстрировал» себя в пьяном 
виде... Кстати, подобная «де
монстрация» частенько бывает 
и в зале районного Дома ку л ь 
туры.

А  «Первого парня» с горем 
пополам мы посмотрели только 
на третий день.

Е. Р О С Л Я КО В , 
шофер колхоза имени Кали
нина Кожевниковского района.

В погоне за „новинкой"
Рабочий день сотрудников 

детской консультации железно
дорожной поликлиники станции 
Т ом ск-П  начался обычно: при
ем посетителей, лечебные про
цедуры.

Н о вот дожидавшиеся прие
ма врача больные заметили, 
что в консультации што-то слу
чилось. Регистратор Е. К и р и 
ленко, медсестра М. В. Смир
нова и врач М. К . Пономарева 
перешептываются с какой-то 
женщ иной средних лет. Прием 
больных прекратился. Врач 
М. К . Пономарева и не.энаком- 
ка  с таинственными лицами 
уш ли из поликлиники, и рабо
та снова пошла своим чередом. 
А  через час— два в помещение 
консультации вернулась одна 
Пономарева и, в изнеможении 

опустившись На стул, упала в 
обморок.

Общими силами Пономарева 
была приведена в чувство и 
сразу же попросила вызвать 
милицию.

Оказалось, что незнакомка.

которая утром беседовала с 
медицинскими работниками, 
предлагала купить «дефицит, 
ные» веши. .

Медсестра Смирнова и врач 
Пономарева быстро приняли ее 
предложение — дать 1.300 
рублей для покупки  ковров. 
Пономарева спешит вместе с 
незнакомкой на центральный 
базар к  мебельному магазину. 
А  незнакомка, оставив ее на 
«м инутку», скрывается.

После опубликования Указа 
об ответственности за мелкую  
спекуляцию  спекулянты , боясь 
быть задержанными на веще
вом рынке, избрали для сбыта 
спекулятивны х товаров другие 
места. В железнодорожной 
больнице - и поликлинике ча
стенько сную т темные лично
сти. Многие сотрудники боль
ницы чже я? раз попадались на 
удочку аферистов, однако 
вход им туда до оих пор не 
закрыт.

А. ПОГОДИН.
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Открытие 14-й сессии 
Генеральной Ассамблеи

Н Ь Ю -Й О Р К , 16 сентября. 
(ТАСС). Вчера в 15 часов 20 ми
нут го  нью -йоркскому времени 
( 2 2  ч. 2 0  м. по московскому вре
мени) здесь начала свою работу 
очередная X IV  сессия Генераль
ной Ассамблеи ООН.

Сессию откры л . временный 
председатель Ш а 1рль М алик (Ли- 
В31н), председательствовавший
на предыдущей, X I I I  сессии Ге
неральной Ассамблеи. .

После торжественной минуты 
молчания с краткой  речью вы
ступил глава ливанской делега
ции премьер-министр Раш ид Ка- 
раме. Указав, что все спорные 
вопросы могут быть решены 
мирным путем, Караме выразил 
надежду, что положительный ре
зультат увенчает работу конфе
ренции по прекращ ению испыта
ний ядерного оружия.

Затем Ассамблея избрала ко 
миссию по проверке полномочий 
делегатов и перешла к  выборам 
председателя X IV  сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН.

Тайным голосованием на этот 
пост был избран представитель 
Перу В иктор Велаунде. За него 
был опущен 81 бюллетень. Один 
бюллетень оказался недействи
тельным.

После этого был объявлен фО|р- 
мальный перерыв пленарного за
седания Ассамблеи и поочередно 
проведены заседания ее семи ра
бочих комитетов для иэбрани'я 
председателей этих комитетов.

Председателем первого комите
та (комитета по политическим во
просам и вопросам безопасности)

был избран Ф ранц М ач (А вст
рия). Председателями других ко
митетов избраны: специальный
политический комитет —  Чарльз 
К и н г (Либерия), второй комитет 
(комитет по экономическим и фи
нансовым вопросам) —  Марсиаль 
Тамайо (Воливия), третий коми
тет (комитет по социальным, гу 
манитарным и культурны м  воп
росам) —  Ж орж ет Сизеле (Вель- 
гия), четвертый комитет (комитет 
по вопросам oneiKH) —  Лэмбертус 
Палар (Индонезия), пятый коми
тет (комитет по административ
ным и бюджетным вопросам) — 
И рж и Посек (Чехословакия) и 
шестой комитет (юридический ко
митет). —  . Альбертю Эррарте 
(Гватемала).

После перерьюа возобновилось 
пленарное Заседание Генеральной 
Ассамблеи ООН. Тайным голо
сованием были избраны 13 заме
стителей председателя сессии. В 
число их ‘ вошли представители 
СССР. С Ш А , А нглии , Франции, 
Румынии. Бирмы, М арокко, Ф и 
липпин, Турции. Бразилии, Ш ве
ции, Ю ж!но-Аф рнканского Союза 
и чанкайшист. Затем был образо
ван генеральный комитет X IV  
сессии Генеральной Ассамблеи, 
состоящий из 2 1  человека, —  
председателя сессии, его заме
стителей и председателей рабо
чих комитетов. В задачу гене
рального комитета, к а к  известно, 
входит вынесение рекомендаций 
относительно повестки дня сес
сии.

Следующее пленарное заседа
ние Ассамблеи, на котором нач
нется общая дискуссия, состоится 
в четверг, 17 сентября.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА КНР 
о ПОЛОЖЕНИИ В ЛАОСЕ

Коммюнике о переговорах 
между Цеденбалом и Неру

Д Е Л И , 16 сентября. (ТАСС). 
Здесь опубликовано коммю нике о 
переговорах между председате
лем Совета министров М онголь
ской Народной Республики 
Ю . Цеденбалом и премьер-мини
стром Индии Джавахарлалом Н е
ру. В коммю нике говорится, что 
Цеденбал с 10 по 16 сентября на
ходился в Индии с дружествен
ным визитом по приглашению ин
дийского правительства.

Переговоры между двумя 
премьер-министрами проходили в 
атмосфере дружбы  и сердечно
сти. Участники  переговоров обме
нялись мнениями по вопросам 
экономического развития обеих 
стран и о важны х современных 
международных проблемах.

Оба премьер-министра согласи
лись с тем, что международные 
проблемы должны решаться мир
ным путем и в духе взаимопони
мания. Они подтвердили свою не
поколебимую веру в принципы 
мирного сосуществования.

В коммю нике подчеркивается 
необходимость немедленного до
стижения соглашения о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия, а затем и о запрещении 
производства и применения ядер
ного оружия. Это должно явиться 
частью всеобщего разоружения и 
прекращения «холодной войны».

Оба премьер-министра привет
ствовали обмен визитами между 
Председателем Совета М инистров

СССР и президентом С Ш А  и вы
разили искреннюю  надежду на 
то, что эти визиты приведут к  
всеобщему смягчению междуна
родной напряженности. Оба 
премьер-министра, отмечая издав
на существующие контакты  меж
ду двумя странами, с радостью 
констатировали, что в последние 
годы эти контакты  были восста
новлены и укреплены на новой 
основе.

Сообщается, что председатель 
Совета министров М онгольской 
Народной Республики пригласил 
премьер-министра Индии посе
тить М онголию в удобное для не
го время. Премьер-министр выра
зил благодарность за приглаше
ние и выразил надежду, что ви
зит в М онголию будет для него 
возможным.

П Е К И Н , 16 сентября. (ТАСС). 
А гентство Синьхуа передало 
следующее заявление правитель
ства К Н Р  о положении в Лаосе, 
опубликованное 15 сентября:

Правительство Советского Сою
за опубликовало заявление по по
воду положения в Лаосе, в кото
ром указывается, что коренная 
причина сложившегося в настоя
щее время положения в Лаосе 
заключается в том, что некото
рые кр у ги  западных держав, ис
пользуя лаосский вопрос, пыта
ются воспрепятствовать смягче
нию международной напряженно
сти и посредством нарушения 
Устава ООН и незаконной посыл
ки  так называемого «подкомите
та по расследованию» оконча
тельно сорвать женевские согла
шения — единственную юридиче
скую  основу для разрешения 
лаосского вопроса и поддержа
ния мира в Индокитае.' В целях 
смягчения международной напря
женности и мирного ■ разрешения 
лаосского вопроса правительство 
Советского Союза предлагает 
безотлагательно созвать совеща
ние в составе стран, участвовав
ших в Ж еневском совещании 
1954 года по вопросу об Индоки
тае, для рассмотрения создавше
гося в Лаосе положения. Прави
тельство К Н Р  считает эту важ
ную мирную инициативу прави
тельства Советского Союза спра
ведливой и своевременной, прави
тельство К Н Р  ка к  страна-уча
стница Ж еневского совещания 
1954 года заявляет о полной под
держке этой инициативы.

Правительство Китайской На
родной Республики в трех своих 
заявлениях: от 18 февраля, 18

мая и 1 2  августа сего года отме
чало, что резкое ухудш ение поло
жения в Лаосе вызвано исклю 
чительно Соединенными Ш татами 
А м ерики. 12 февраля, т. е. на 
второй день после того, ка к  С Ш А  
толкнули правительство Санани- 
коне' на отказ 1 1  февраля от ж е 
невских соглашений по вопросу о 
Лаосе, госудэ'рственный департа
мент С Ш А  заявил о подде^ржке 
этого незаконного действия пра
вительства Сананикояе и выра
зил мнение, что после этого С Ш А  
могут «свободно» создать воен
ную  миссию в Лаосе. После того, 
ка к  правительство Сананиконе 11 
мая дало приказ о разоружении 
бывших боевых частей Патет-Лао, 
совершило вооруженное нападе
ние на бывшие боевые части П а
тет-Лао и развязало тем самым 
граж данскую  войну в Лаосе, 
С Ш А  всемерно поддерживают и 
инспирирую т лаосские власти на 
осуществление нового военного 
заговора. По указке  С Ш А , лаос
ские власти, вступившие в сговор 
с государством —  членом ма
нильского военного блока Таилан
дом и гожновьетнамской кликой  
Нго Динь Дьема. заклю чили с ни
ми ряд секретных соглашений, 
носящих военный характер, пы та
ясь сколотить трехсторонний во
енный союз с тем, чтобы превра
тить Лаос и Ю ж ны й  Вьетнам в 
кандидаты в члены-государства 
манильского блока. 23 июля меж
ду Лаосом и Ф ракцией было под
писано соглашение с «просьбой», 
чтобы так называемые «амери
канские военные специалисты» 
оказали помощь. 29 июля лаос
ские власти даже отдали приказ 
об аресте приоща Суфанувонга и

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ПРЕЗИДЕНТА ДЕ ГОЛАЯ
П А Р И Ж , 17 сентября. Коррес

пондент Т А С С  В. Сысоева пере
дает: Президент Ф ранции де
Голль выступил вчера вечером 
по радио и телевидению с речью, 
посвященной алжирской пробле
ме. Де Голль подчеркнул необхо
димость быстрого решения этой 
«сложной и кровавой проблемы», 
стоящей перед Францией. Восхва
ляя действия французской армии 
в А лж ире, президент заявил, что 
алжирцы  якобы получили воз
можность свободно выражать 
свое мнение путем всеобщего го
лосования. Он имел при этом в 
виду различные выборы, которые 
были проведены в этой стране в 
последнее время в обстановке 
военных действий и террора. Про
гресс в области «усмирения», 
«демократический прогресс», а 
такж е меры, принятые для эконо
мического развития Алжира, соз
дают. по мнению де Голля, воз
можность для того, чтобы он мог 
уж-е сейчас провозгласить, что 
алжирцам будет предоставлено 
право на самоопределение.

Они смогут воспользоваться

Признания американского ученого
Н Ь Ю -Й О Р К , 16 сентября. 

(ТАСС). Газета «Н ью -Йорк 
тайме» сообщает, что известный 
специалист по ракетам д-р фон 
Браун заявил на пресс-конферен
ции,' что Советский Союз далеко 
обогнал Соединенные Ш таты  в 
осуществлении космических про
ектов. «Нет таких денег, за кото
рые можно было бы вернуть упу
щенное время», —  заявил фон 
Враун.

Ф он Враун указал, что созда
ваемая сейчас ракета «С атурн», 
с помощью которой С Ш А  наде
ются обогнать СССР, сможет со
вершить свой первый полет лишь 
через 3  года. «И , несомне,нно, 
Россия сможет превзойти возмож
ности «Сатурна» к тому времени, 
к а к  мы будем готовы», —  ска
зал он.

этим правом, к а к  сказал де 
Голль, выразив свое мнение во 
время референдума, который бу
дет проведен в А лж ире  и во 
Франции.

Де Голль заявил, что этот ре
ферендум может быть, однако, 
проведен лиш ь позднее, в срок, 
который он сам определит, «но 
не позже, чем через 4 года после 
окончания военных действий».

Пренебрегая национальными 
чаяниями алжирского нар*>да, ко 
торый в течение ряда лет сра
жается за свою свободу, де Голль 
по сущ еству снова предложил 
алжирским бойцам сложить ору
жие и высказался против предо
ставления А л ж и р у  независимо
сти.

К а к  отмечают в местных ж у р 
налистских кругах , провозгла
шенный президентом план прове
дения референдума по существу 
представляет собой очередную по
пы тку  уклониться, от подлинного 
решения алжирской проблемы на 
основе удовлетворения нацио
нальных чаяний алжирцев.

Эта попы тка, указываю т в тех 
Же круга х , продиктована трудно
стями, которые порождает для 
Франции война в А лж ире, а глав
ное —  желанием несколько по
влиять на межД,ународное обще
ственное мнение, возмущенное 
жестокой колониальной войной 
против' алжирского народа.

других 8  руководителей партии 
Нео лао хак сат, а такж е развер
нули в масштабе всей страны 
кампа1нию репрессий против чле
нов бывших боевых частей П а
тет-Лао и партии Нео лао хак 
сат. 27 августа С Ш А  заявили, 
что они поставят правительству 
Лаоса оружие и другие вое1Нные 
материалы. В ы ш еуказанный ряд 
грубы х действий, наруш аю щ их 
женевские соглашения, вызвал 
крайне серьезное положение в 
Лаосе.

Правительство Китайской На
родной Республики неоднократно 
отмечало и полностью разделяет 
изложенную  в заявлении прави
тельства Советского Союза точку  
зрения о том, что напряженность, 
возникш ая в районе Лаоса, может 
и должна быть урегулирована на 
основе и в рам)ках женевских со
глашений, являющ ихся основой 
мира и безопасности в Индоки
тае. Китайское правительство, 
содействуя скорейшему разреше
нию  вопроса о Лаосе, предложило 
двум председателям Ж еневского 
совещания— правительствам Со
ветского Союза и А нгл и и , а так
же председателю международной 
комиссии по Л аосу —  индийско
му правительству немедленно во
зобновить деятельность междуна
родной комиссии по Лаосу. К и 
тайское правительство полностью 
согласно с предложением прави
тельства Советского Союза о без
отлагательном созыве совещания 
в составе стран, участвовавших 
в Ж еневском совещании 1954 го
да, и считает, что это совещание 
должно заслушать доклад и пред- 
лошення международной комис
сии по Лаосу. Во имя разрядки 
обстановки в Лаосе созыв такого 
совещания уж е нельзя отклады
вать! Китайское правительство 
глубоко увергеяо в том, что Ж е
невское совещание, которое вос
становило мир в районе И ндоки
тая, непременно может еще раз 
сыграть свою должную  роль в со
действии нормализации положе
ния в Лаосе. Китайское прави
тельство надеется, что правитель
ства и народы всех стран, кото
рые заинтеоесованы в защите ми
ра в Ю го-Восточной А зи и  и хо
тят смягчения междзгнародаой на
пряженности, будут единодушно 
поддерживать эту важ ную  мир
ную  инициативу Советского пра
вительства и способствовать ее 
скорейшему осуществлению.

Матч-турнир претендентов
Б Л Е Д , 17 сентября. (ТАСС). 

Вчера на матч-турнире претен
дентов проходило доигрывание 
неоконченных партий пятого и 
шестого туров. Не возобновляя 
борьбы, Ф иш ер сдался Олафссо- 
ну. Всего один ход был сделан в 
партии Петросян— Бенко, и про
тивники  согласились на ничью. 
Керес имел лучшее окончание 
против Глигорича, но точной 
игрой чемпион Ю гославии добил

ся ничейного исхода. В  партии 
Смыслов— Олафссон позицион
ный перевес был на стороне со
ветского гроссмейстера, но Смыс
лов не использовал своих шащ 
сов, и после 4-часовой упорной 
обороны исландский гроссмейстер 
С5ПУ1ел снастя -партию. После ше
сти туров впереди Петросян —
4.5 очка, Керес и Таль имеют по
3 .5  очка.

На кубок области

Шпионы разоблачены
П Е К И Н , 16 сентября. (ТАСС). 

Органы общественной безопасно
сти провинции Ф уцзянь (Восточ
ный Китай) с помощью населения 
арестовали 1 1  чанкайш истских 
шпионов, которые были заброше
ны на территорию К Н Р  для про
ведения подрывной и диверсион
ной деятельнос'Т! и для сбора 
секретной военной, экономиче
ской и политической информации.

При аресте у  шпионов обнару
жены  оружие, взрывчатка и раз
личное Ишионское снаряжение.

К а к  сообщает газета «Тянь
цзинь жибао», в городе Тяньцзи
не арестованы три чанкайшист- 
ских агента, проникш их на тер
риторию К Н Р  из Гонконга с за
данием создать подпольную орга
низацию по сбору военной инфор
мации.

Приближается к  кон цу  розы
гры ш  куб ка  области по футболу. 
В финал вышли команды гарни
зонного Дома офицеров и «Дина
мо». Каждая из этих команд уже 
дважды являлась обладательни
цей этого кубка . Динамовцы были 
победителями розыгрыш а в 1948 
и 1953 гг., а армейцы —  в 1956 
и 1957 годах.

В этом сезоне их  путь к  фина
лу был нелегким. Два дня дина
мовцы оспаривали право выйти в 
полуфинал с первой командой 
Вокзального района. В первый 
день игра закончилась вничью — 
3:3, лишь на второй день «Д ина
мо» выиграло встречу со счетом 
3:2.

Еще трудней динамовцам при
шлось в полуфинальном состяза
нии. Здесь они встретились со 
второй командой Вокзального 
района. Четыре дня провели

команды на поле в борьбе за пра
во выступать в финале. И гры  за
канчивались со счетом: в первый 
день —  5:5, на второй день —  
2 :2 , на третий день снова был 
зафиксирован ничейный резуль
тат —  2 :2 , лишь в последний
день в добавочное время динамов
цы сумели забить в ворота про-' 
тивника три мяча, не пропустив 
свои ни одногв. и выиграли 
встречу с общим счетом 5:2,

Команда гарнизонного Дома 
офицеров, выиграв встречу со 
счетом 1 : 0  у  колпаш евских фут
болистов. в полуфинале встрети
лась с командой «Торпедо». За
бив в ворота торпедовцев четыре 
«сухих» мяча, армейцы получили 
право выступать в финале.

Финальная встреча на стадионе 
«Труд» состоится в воскресенье, 
2 0  сентября, в 16 часов.

К . К О С Т И Н .

ПРОИСШЕСТВИЕ

Пожар на то к у
Правление колхоза «Рос

сия» Томского района ниче
го не сделало для улучш е
ния противопожарного состояния 
своих объектов к  началу хлебо
уборочных работ. На то ку  брига
ды №  1  два навеса для хране
ния и подработки зерна остались 
кры ты м и соломой. Не были отве- 
деиът места для курюния, не вы
вешены предупредительные пла
каты . М ногие шоферы приезжали 
сюда на автомашинах без искро
гасителей. На то ку  не было ни 
водоема, ни ручного пожарного 
насоса.

Поэтому не случайно пожар, 
возникш ий здесь, уничтожил 
большие материальные ценности. 
Огонь моментально охватил все 
строение, распространился на вто
рой навес, так ка к  расстояние 
между постройками составляло 
всего 8  метров вместо 30 метров, 
ка к  это предусмотрено противо
пожарными нормами. Навесы 
сгорели. Огнем уничтожены  зер
ноочистительная машина стои
мостью в 9 ,9  тысячи рублей, 
двигатель и полторы тонны ржи.

Виновные в допущении пожара 
привлечены к  ответственности.

Д . П А В Л О В .

ИЗ ЗАЛА СУДА

Преступник наказан

Неудачный запуск ракеты в СШ А

Шофер грузового автохозяйства 
№ 2 Томского автотранспортного 
треста В. И. Басков был командиро
ван на вывозку хлеба из колхоза 
имени XXI съезда КП(ХЗ Еожевни- 
ковского района. Однако ввереннук) 
ему машину ЗИС-355 он использо
вал в корыстных целях. Так, он за
нялся вывозкой сена с полей и дров 
частным лицам. На полученные 
деньги пьянствовал в рабочее вре

мя. Что же касается заданий по 
вывозке хлеба, то их он системати
чески не выполнял.

За совершенное преступление
В. И. Басков 9 сентября народным 
судом Кожевниковского района при
говорен к  одному году лишения 
свободы.

Ф. ГАЛАШОВ, 
начальник Кожевниковского отде

ления милиции.

П О ГО Д А

Н Ь Ю -Й О Р К , 16 сентября. 
(ТАСС). Сегодня С Ш А  предпри
няли попы тку  запустить с мыса 
Канаверал ракету «Ю питер», в 
носовой части которой находи

лись 14 мышей и 2  лягуш ки . По 
сообщениям информационных |
агентств, попы тка закончилась j 
неудачей: через 1 0  секунд ракета 
взорвалась в воздухе.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 18 сен
тября ожидается облачная, с про
яснениями погода, по западным 
районам области кратковремен
ные дожди, по остальным —  без 
существенных осадков, ветер 
юго-восточный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура 1 8 — 23 
градуса тепла.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, 
временами слабый дождь, ветер
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура ночью 2 — 7 градусов, днем 
—  1 1  — 16 градусов тепла.

Зам. редактора
А . Н . НО ВО СЕЛ О В.

Гастроли музыкально-драма
тического театра имени Н . Ост
ровского.

М ежсою зны й клуб  
18 сентября —  «Коломбина».
Начало спектакля в 8  часов ве

чера.

Кинотеатр им. М . Горького
18 сентября —  новый художе

ственный фильм «Фамильные 
драгоценности». Сеансы: 8-50.
10-45, 12-40, 2-35, 4-30, ,6 -25 , 
8-20, 10-15.

Зал кинохроники
18 сентября —  художествен

ный фильм «В твоих руках  
жизнь» Сеансы: 9. 10-35. 12-10. 
1-45. 3 -20. 4 -55. 6 -30. Новый до
кументальный фильм «Алерт». 
Сеансы: 8-05, Д 2 5 , 10-45.

Кинотеатр имени И. Черны х
18 сентября. Большой зал —  

новый художественный фильм 
к<3алив страстей». Сеансы: 8-50, 
10-35. 12-20, 2-05, 3-50, 5-35.
7-20, 9-05, 10-50. Дети до 16 
лет не допускаются. М алый зал—  
«М аяковский начинался так...»  
Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10, 2,
3-50; 5-40. 7 30, 9-20. 11.

Городской сад
18 сентября —  новый художе

ственный фильм «Соперники за 
рулем». Сеансы: 12, 2, 4 (касса 
с 1 1  часов утра): 6 , 8 , 1 0  (касса 
с 5 часов вечера).

^  Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 19 сентября BbiinycKaeT на экраны кинотеатров киноповесть

Пятница, 18 сентября 
19 .00. «М ы  за мир н дружбу».

(Выступления трудящ ихся в свя
зи с поездкой Н. С. Хрущ ева в 
С Ш А ). 19.10. Новая кинохрони
ка. 19.30. Концерт. 19 .50. Х удо
жественный фильм «Свет люб
ви».

Адрес редакции: гор. Томск, 
вузов, ш кол в культур ы  —

А втор  сценария Ш андор Татаи.
Режиссер Карой М акк.

Производство киностудии «Гунния», Венгрия, 1958  г .

Ш вейной фабрике №  5 на по
стоянную  работу требуются: 
швеи-мотористки, подсобные ра
бочие в цехи, механик пароотоп- 
ления, рабочий на лошадь, рабо
чие (мужчины) на постоянную и 
временную работу.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 8 , отдел кадров.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
в ы п у с к а е т  на  э к р а н ы  о б л а с т и  н о в ы е  х р о н и к а л ь н о 

д о к у м е н т а л ь н ы е  и н а у ч н о -п о п у л я р н ы е  ф и л ь м ы :

„ Д Р У Ж Б А .  И  Е Д т ш е Т Б О ^ *
О пребывании в Польше партийно-правительствеияой деле

гации Советского Союза, возгл'Эвляемой тов. Н . С. Хрущ евым.

„Я Ж яг'х боржщов С С С Р —С Ш А **
О международной товарищ еской встрече по вольной борьбе 

сборных команд СССР и С Ш А .

г^Ш овля Б ол т я р я я **
Ф ильм повествует о новой, счастливой ж изни  трудящ ихся 

Болгарской Народной Республики, идущей по пути  социа
листического строительства.

„ Р я т я —Р б я л я сЯ **
о  соревноваяии городов Рига и Тбилиси по досрочному 

выполнению семилетинего плана.

, , 'Х .я м я я  е л у я е я т  л ю д я м * *
О вкладе ленинградских учены х-химиков в развитие ми- 

ровой и отечественной химической науки , о труж ениках про
мышленных предприятий города, осваивающих производство 
новых синтетических материалов.

„и З К я гв  я  т ворят ъ д л я  я я р о д я * *
о  третьем съезде писателей СССР.
«Новости дня» №  33, «Иностранная хроника» №  15, «Си

бирь на экране» №  40.

Конструкторско-технологическо
му бюро Томского облпромсовета 
на временную и постоянную рабо
ту требуются; инженеры-механи
ки , техники-механики, инженеры- 
строители, техники-строители.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 22. 2 — 2

Томскому хлебозаводу МЬ 1 тре
буются: диспетчеры, хлебогрузчи- 
ки, уборщицы.

Обращаться; г. Томск, Базар
ная площадь, 2 , отдел кадров.

.  5 - 5

У Н Р -291  требуются: заведую, 
щ ий складом, экспедитор, камен
щ ики , печники, ш тукатуры , плот
ники  а разнорабочие (мужчины).
Одиноким предоставляется обще
житие.

Обращаться: г . Томск, проспект 
им. Тимирязева, 30, отдел кад
ров. 3 — 3

л о 'л к '  редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 4 2 .4 0 , отделов; партийной ж изни  —  37-77 а 42-44, нропагаиды —  47-45.~
42-46, сельского хозяйства 37-89, промышленного —  37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации —  51-61 , вам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии в отдела объявлений __ 37-36
________________ _________________________  ̂ директора типографии — 37-72. стенографистки —  524)2. ’

Том ском у лесотехническому
техникум у срочно требуется пре
подаватель но технологии лесо
пильного производства. Кварти
рой обеспечивается.

Обращаться; г. Том ск, улица 
Карла М аркса, 22, телефоны 
43 -59 . 42-35 . 2 — 2

Детсаду №  16 облпрюмстрахсо- 
вета срочно требуются сторож- j 
дворник и технички. :

Обращаться; г. Том ск, проспект I 
им. Тимирязева, 8 . '

2 — 2

ТОВАРЫ—П О ЧТО И
Центральная торговая база «Посылторга» имеет в продаже 

и высылает всем гражданам по их заказам:
Универсальный стабилизатор напряжений

У С Н -350  для обеспечения нормального питания теле- 
ВИ.ЗИОННЫХ приемников с потребляемой мощностью 
5 0 — 250 и 3 0 0 — 350 вольтампер и другой радиоаппа
ратуры, равноценной по нагрузке с телевизионными 
приемниками, за исключением телевизоров «Рекорд», Цена 
«Старт» и «Знамя» 386-00

Вольтметры для измерения напряжения  
переменного тока:

Э-30 с градуировкой ш калы  0-600 вольт 58-00
Э-30 с градуировкой ш калы  0-450 вольт 58-00
Э-30 с градуировкой ш калы  0-250 вольт 58-00
ЭП-2 с градуировкой ш калы  0-600 вольт 75-00
Ц -20  ампервольтметр 205-00

Амперметры для измерения силы переменного тока:
Э-30 с градуировкой ш калы  0-30 ампер 49-00
Э -30 с градуирювкой ш калы  0-50 ампер 49-00
Цены на товары указаны  с пересылкой в Том скую  область.
Кроме того, на базе имеются в продаже радиодетали и ра

диолампы, подробный ассортимент которы х изложен в переч
не радиодеталей, имеющемся в почтовых отделениях.

Д ля получения товаров необходимо выслать почтовым пе
реводом стоимость их с пересылкой в адрес Центральной тор
говой базы «Посылторга»: г. М осква, Е -126, Авиамотор
ная, 50. На обороте почтового перевода следует указать наи
менование заказываемого товара.

Заказы  выполняются в 10-дневный срок со дня поступления 
на базу почтового перевода.

п о л ь з у й т е с ь  у с л у г а м и  «п о с ы л т о р г а »!
Центральная торговая база «П осы лторга».

ш

Автотрюсту требуются кочегары  
и заведующий складом, знакомый 
с автомобильными запчастями.

Обращаться: г. Том ск, улица
П уш кина, 10. 2— 2

Гр-ка  Ибрагимова Нина А лек
сандровна, проживающая в 
г, Томске, пос. психобольницы, 
корпус 2 , возбуждает дело о ра
сторжении брака с рр-ном И б
рагимовым Ергешем, проживаю 
щим в г. Туркестане, улица 
О рджоникидзе, 12.

Дело подлежит раосмогрению в 
народном суде 4-го участка В о к
зального района г. Томска.

Областному отделу «Союзпе
чати» требуются рабочий склада, 
уборщица.

Обращаться; г. Томск, улица 
Крылова, 21, ком. 4.

Гр-н  Сизинцев Василий Д мит
риевич, проживаю щ ий в г. Том
ске, улица П уш кина, 12, возбуж
дает дело о расторжении брава с 
гр-кой Сизинцевой Ларисой Сте
пановной, проживающей в г. Том
ске, улица О ктябрьская, 46.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка. К уй 
бышевского района г. Томска.
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